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COMARCAANTEQUERA

ANTEQUERASietes puntos de luz
desde Santa María hasta el Paseo Real
CONCIERTO Evento musical de Los 40
Principales el 11 de julio en la Plaza de
Toros de Antequera  P

La música,
protagonista
de la edición
más
ambiciosa del
ALF, este mes

Antequera

El sur del Torcal, contra
los parques eólicos

■ Casi medio millar de vecinos de la zona Sur
del Torcal y el Campo de Cámara acudieron
este domingo a una manifestación para
mostrar su rechazo al macroproyecto de
aerogeneradores  P 9



Al Sur del
Torcal, por
Alonso Martín

“Elena Melero pregonó nuestras tradiciones
con el don de expresar historias en versos”

Aún con la resaca de la fiesta,
paso a comentar el éxito del
San Juan 2024.  Torneos de
‘sangas’, dominó, futbolín y
otros, Carreras de cintas a
caballo, panda de Verdiales
San Gabriel de la Joya, juegos
de la rueda, interesantes
actuaciones artísticas,
destacando el gran triunfo
artístico y de público del
Koala. Fueron algunas
actividades.

También merece mención
especial el pregón de San
Juan histórico y el San Juan
actual. Esto ocurrio a cargo
de Elena Melero, concejala
antequerana, de patrimonio y
tradiciones, y pregono nues-
tras tradiciones que con el
don natural de expresar las
historias en versos, ya se co-
menta como pregón para re-
cordar en nuestra historia. 

Por otra parte celebramos
la llegada de San Juan 2024,
con el quinto festival para afi-
cionados al flamenco San Jua-
nero. Un total de 14 cantaores
y cantaoras ofrecieron su ar-
te. Este año contamos con dos
artistas que actuaban por pri-
mera vez y lo hicieron con éxi-
to. Antonio Chamizo acompa-
ñado por Patricio Moreno a la
guitarra y Manuela Palma

acompañada por su hermano
Paco.

Este encuentro flamenco
estaba dedicado como home-
naje a los agricultores y gana-
deros de la comarca, por lo
tanto, éxito total de los canto-
res y cantoras y de asistencia
de público. Destacar la gran
participación de la peña fla-
menca del Valle de Abdalajis.

En las próximas ferias de
anejos se encuentra la de los
Nogales, para el 5 de julio. El
cartel en este momento no
está en la calle pero sí pode-
mos adelantar que la prego-
nera este año será la señora
Pepita Arrabal. 

Y entre otras actividades se
trabaja por el festival villano-
vense de Verdiales, este año
participaran 16 pandas de
verdiales de los tres estilos:
Almogía, Montes y Comares. Y
el presentador volverá de
nuevo a ser nuestro amigo y
director de este periodico,
Cristobal Rivero. Hasta la pró-
xima, muchas gracias.

Escritos de Alonso Martín,
vecino del Sur del Torcal y de-
fensor de los derechos, tradi-
ciones y la forma y estilo de
vida rural
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EL TIEMPO Y 
SANTOS
Lunes
Cielos soleados con
temperaturas entre
los 30 y 17 grados
San Aarón de Carlon
Martes
Tiempo soleado y
temperaturas entre
los 30 y 17 grados
San Bernardino
Realino
Miércoles
Tiempo  soleado con
temperaturas entre
los 33 y 18 grados
Santo Tomás Apóstol
Jueves
Cielos soleados y los
termómetros
oscilarán entre los
31 y 19 grados
Santa Isabel de
Portugal
Viernes
Tiempo soleado. Las
temperaturas
oscilarán entre los
32 y 19 grados
San Antonio Maria Zaccaria
Fin de semana
Temperaturas entre
los 34 y 20 grados
El sábado,  Santa
María Goretti y el
domingo, San Fermín de Amiens
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La dos

Lunes  1.  Farmacia IBÁÑEZ CON.
Cantareros 19. 
Teléfono: . 952 84 12 72.
Martes 2.  Farmacia CERVERA. Infante
10. 
Teléfono: 952 84 13 84.
Miércoles 3 Farmacia LOS REMEDIOS.
Puerta Granada 6. 
Teléfono: 952 70 25 93
Jueves 4.  Farmacia SAN JUAN. Cuesta
Real 53. 
Teléfono: 952 84 21 48.
Viernes  5. Farmacia  CERVERA. Infante
10. 
952 84 13 84.
Sábado 6. Farmacia LUQUE MORENO.
Lucena 15. 
Teléfono: 952 84 14 87.
Domingo 7.  Farmacia COSO VIEJO.
Encarnación 11. 
Teléfono: 952 70 26 33.

FARMACIAS GUARDIA

ANTEQUERA LIGHT FEST
Del 12 al 13 de julio

La 25 edición de la Noche
Flamenca de Cartaojal ,
puesta en marcha por la Peña
Flamenca de Cartaojal
,volverá el próximo 13 de julio
a partir de las diez de la
noche. 

AGENDA  esta semana en ANTEQUERA Y COMARCA TENDENCIA EN WEB
La Dana deja una intensa
noche de truenos y
aguaceros en la comarca
de Antequera

25 NOCHE FLAMENCA DE
CARTAOJAL
El próximo 13 de julio

El Antequera Light Fest
volverá a celebrarse en la
ciudad del 12 al 13 de julio con
un gran número de
actividades en la que la luz y
la música volverán a ser las
protagonistas. 

El Festival de Guitarra ‘Paco
de Antequera’ tendrá lugar el
próximo 7 de julio a partir de
las nueve de la noche en el
patio del Ayuntamiento de la
ciudad y con entrada libre
hasta completar aforo. 

FESTIVAL DE GUITARRA «PACO
DE ANTEQUERA»
El 7 de julio 

Dalí en la Memoria llegará a
la Sala de Exposiciones
‘Antonio Montiel’ del 4 al 19
de julio en horario de lunes a
viernes con entrada libre de
seis y media a nueve y media
de la noche. 

DALÍ  EN LA MEMORIA
Exposición del taller de
Dibujo y Pintura

La noticia de la semana ha
sido la dana que ha dejado
fuertes lluvias en Antequera y
comarca. En
https://las4esquinas.com/
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ANTEQUERA | La segunda fase
del proyecto de cubrición del
pabellón ’15 de Julio’ de Ante-
quera se encuentra en plena
ejecución. El alcalde, Mano-
lo Barón, la concejala de
Obras, Teresa Molina y el
concejal de Deportes, Juan
Rosas, visitaron el desarrollo
de los trabajos que, a pesar
de los contratiempos, prevén
que estén terminados a fina-
les del mes de septiembre.
Hay que recordar que las
obras cuentan con una inver-
sión de 2,3 millones de euros
aportados por la Diputación
de Málaga y el Consistorio
antequerano.

“Una vez que finalice la
instalación de los pilares de
la estructura metálica, co-
menzará el montaje de la cu-
bierta. En los próximos me-
ses la actuación estará total-
mente ejecutada y disponi-
ble para solucionar todas las
necesidades dotacionales de
práctica deportiva cubierta
para que cuando haya incle-

mencias meteorológicas”,
explicó la concejala, Teresa
Molina. 

Por otro lado, ya se está
trabajando en el anteproyec-
to de la tercera fase, que su-
pone la construcción de la
zona de vestuarios. “La in-
versión rondará entre un mi-
llón y un millón doscientos

ANTEQUERAQuedaría una tercera fase de construcción de la zona de vestuarios

Antequera prevé finalizar la cubrición del
nuevo pabellón a finales de septiembre

ANTEQUERA Aprobado el convenio urbanístico

ANTEQUERA | El Ayuntamiento de
Antequera ha dado un nuevo
paso en el proyecto de urbani-
zación de la zona de la Morale-
da para su uso residencial. La
corporación municipal ha
aprobado el convenio urbanís-
tico de planeamiento y ejecu-
ción que permitirá su desarro-
llo en la sesión ordinaria del
pleno del mes de junio.

De esta forma, los 50.000
metros cuadrados de terreno
de la Moraleda, que actual-
mente sirven como lugar asi-
duo de aparcamiento para ve-

Antequera  avanza en el
desarrollo residencial de
la zona de la Moraleda

cinos y visitantes, cambiará su
cometido y será en un futuro
suelo para construir viviendas
en pleno centro y casco urba-
no de la ciudad. “Ya se va a po-
der empezar la proyección de
esta zona residencial, una de-
manda muy grande en la ciu-
dad”, declaró el alcalde, Ma-
nuel Barón, quien se mostró
totalmente satisfecho. “Uno
de los pilares fundamentales
de estos cuatro años de man-
dato era la vivienda y ya tene-
mos el primer convenio”, se-
ñaló el alcalde Manuel Barón.

Sesión pleno junio. VIVA

mil euros. Esperamos que es-
ta actuación pueda ser tam-
bién fruto de una subven-
ción al igual que lo va a ser la
entrada para la Ciudad De-
portiva de El Maulí. El pro-
yecto ya se está redactando,
por lo que esperamos que se
pueda licitar al final del ve-
rano con la idea de que co-

mience en enero”, dijo el edil
de Deportes. 

“Es un hito que una ciudad
tenga un pabellón cubierto
por cada diez mil habitantes.
Creo que es inigualable en
otras muchas ciudades de
nuestro entorno”, destacó el
alcalde, Manolo Barón. “Res-
taría la tercera fase para los
vestuarios, pero esto no va a
impedir que esta instalación
pueda desarrollar ya compe-
ticiones de deporte base con
total seguridad y tranquili-
dad frente las previsiones
meteorológicas”, aseguró el
regidor, quien espera ver to-
talmente completado el pro-
yecto en 2026, para hacer ho-
nor al nombre 15 de julio, día
en el que los Dólmenes fue-
ron declarados Patrimonio
Mundial. “Estamos a dos
años del décimo aniversario
y sería buena fecha para cul-
minar por completo el pabe-
llón, con las pistas, la cubri-
ción y los vestuarios”, con-
cluyó.

Trabajos a pleno rendimiento. VIVA

OBRAS Los proyectos del Programa de Fomento del Empleo Agrario generarán en torno a 643 puestos de trabajo en la ciudad

La mejora de la accesibilidad, eje principal de las obras
PFEA 2024 en Antequera por 2, 3 millones de euros
ANTEQUERA | El Ayuntamiento
de Antequera ha presentado
los proyectos que formarán
parte de las obras PFEA en su
anualidad 2024/2025, con la
pretensión de que puedan
iniciarse, tras las preceptivas
licitaciones aparejadas, en el
último trimestre del año. En
total, el presupuesto previsto
asciende a 2.316.822,32 euros,
de los cuales el Ayuntamiento
aportará unos 750.000, la Di-
putación Provincial y la Junta
de Andalucía alrededor de
522.000 y el SEPE 1.044.000,
con los que se posibilitará la
creación de 643 contratos la-
borales.

Así lo ha destacado el alcal-
de de Antequera, Manolo Ba-
rón, quién ha destacado la in-
versión en el centro comercial
abierto, barrios y anejos de la
ciudad. “Es una apuesta deci-
dida y total por el desarrollo
urbano de Antequera, por el
empleo con la contratación
de más de 600 trabajadores y
por seguir modernizando y

mejorando Antequera, ha-
ciéndola más cómoda y acce-
sible”, ha destacado el edil.

En cuanto a los proyectos a
desarrollar, correspondiente
a la prestación de servicios de
competencia municipal, se
destinarán 77.108 euros al ser-
vicio de mantenimiento y lim-
pieza de Antequera, 54.860
euros al servicio de manteni-
miento de los anejos norte y
otros 65.832 euros a los anejos
sur.

Respecto a las obras de ad-
ministración de carácter mu-
nicipal, se llevarán a cabo las
primeras fases de las remode-
laciones integrales de las ca-
lles Pasillas (274.221,67 eu-
ros), Aguardenteros
(290.358,14 euros), Santa Ma-
ría la Vieja (335.903,39 euros)
así como los jardines del Co-
razón de María (558.828,07
euros). También se remodela-
rá la calle Sagunto y la calle
San Rafael (Bobadilla).

En la modalidad del pro-
grama de fomento de empleo Barón y Molina en la calle Aguardenteros. VIVA

estable, se llevará a cabo la
segunda fase de la remodela-
ción y mejora de la Ciudad
Deportiva de El Maulí
(122.008,55 euros).

Calle Aguardenteros
La presentación de dichos
proyectos se ha realizado en
calle Aguardenteros, uno de
los ejemplos de la apuesta del
equipo de Gobierno por la ac-
cesibilidad y el desarrollo ur-
bano. Esta calle pasará a dis-
poner de plataforma única
para garantizar la movilidad,
se instalará mobiliario urba-
no y contará con una total re-
novación de sus saneamien-
tos, dotando al espacio de
puntos de recogidas de agua a
través del eje principal de la
calle. El proyecto se llevará a
cabo en dos fases, con una
duración de siete a ocho me-
ses en el caso de la primera,
que comprenderá el tramo
existente entre la intersec-
ción con calle Infante Don
Fernando y la calle Sierpes.
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CULTURA Tonky de la Peña vuelve a actuar en Antequera tras 36 años

ANTEQUERA | La Plaza de Santa
María volverá a ser el epi-
centro el próximo 26 y 27 de
julio de una nueva edición
del ‘Antequera Blues Festi-
val’, que este año contará
con la figura de Tonky de la
Peña, uno de los grandes ar-
tistas del blues en España
que ya participó en el primer
festival antequerano en el
año 1988.

La edición XXXIV del fes-
tival tendrá lugar cada no-
che a partir de las diez y me-
dia de la noche, contando
con una amplia programa-
ción que atraerá tanto a los
amantes del blues como a
aquellos que buscan gozar
de buena música en un en-
torno único.

El viernes 26, los asisten-
tes podrán disfrutar de la
energía y talento de Jeff Es-
pinoza and The Gipsy Run-
ners, seguido de una actua-
ción de Lolo Ortega Blues
Band.

El sábado 27 será el turno
de El Oso de Benalúa y sus

Sabandijas, quienes prome-
ten una noche llena de ritmo
y emociones. La velada con-
cluirá con la actuación de la
reconocida Tonky Blues
Band, poniendo el broche
de oro a la edición número
34 del festival.

El responsable del área de
Cultura, José Medina, y los

promotores de la actividad y
responsables de Cambaya
Récords, Antonio Blanco y
Antonio Navarro, han  invi-
tando a todo aquel que quie-
ra disfrutar del blues a asis-
tir a esta cita, que se consoli-
da como uno de los circuitos
de música más importante
del país.

La plaza de Santa María
volverá a vestirse de ‘Blues’ el
26 y 27 de julio

Presentación de la programación. VIVA

PATRIMONIO De manera previa al festival, se ha organizado un concierto gratuito de Los 40 conducido por Tony Aguilar el 11 de julio en la Plaza de Toros

El Antequera Light Fest conmemora el octavo
aniversario del Patrimonio Mundial con música  

localización clave con ‘Ante-
quera, Heritage of Light’, un
photocall gigante.

El patio del ayuntamiento
se transformará en un gran
teatro real de ópera, donde
se rendirá un homenaje al
canto con una espectacular
escenografía lumínica y un
concierto en directo de los
artistas locales Javier Checa
y Laura Sánchez. El recinto
estará adornado con gasas
de color rojo, creando una at-
mósfera totalmente inmersi-
va.

La fachada del edificio de
San Luis se llenará de músi-
ca y color con la proyección
de la pieza audiovisual ‘Ha-
bía una vez la música’, un
guiño a la música de la infan-
cia.

Por último, el Paseo Real
será escenario de la expe-
riencia lumínica-musical
‘Guitar Laser Experience’ de
la mano de Elías Rivera, pro-
fesor antequerano e inte-
grante del grupo Mael Fla-

Los 40 Dance y Urban. Las
invitaciones, totalmente gra-
tuitas, se pueden reservar ya
en giglon.com

El grueso de las activida-
des se concentra el viernes 12
y el sábado 13. Serán 7 para-
das, el mayor número hasta
ahora, que atravesarán la
ciudad desde la Alcazaba
hasta el Paseo Real.

De esta forma, la fachada
de la Real Colegiata de Santa
María se transformará en
una gigantesca gramola con
el tradicional video mapping
que recorrerá la historia de la
música.

El Mirador de las Almeni-
llas, cerca del Arco de los Gi-
gantes, se une este año al iti-
nerario del ALF con un es-
pectáculo lumínico que teñi-
rá de luz y color los campa-
narios más simbólicos de la
ciudad. Lo mismo ocurre con
la Cuesta de San Judas, don-
de se realizarán proyeccio-
nes caleidoscópicas. La Pla-
za de SanSebastián será otra

ANTEQUERA | La música será la
protagonista indiscutible de
la nueva edición del Ante-
quera Light Fest (ALF) que
este año tendrá lugar del 12
al 13 de julio con el eslogan
‘Enciende tus sentidos’. El
mayor festival de luces y so-
nidos del sur de Europa vuel-
ve una vez más para conme-
morar la declaración del Si-
tio de los Dólmenes como Pa-
trimonio Mundial de la
UNESCO en 2016 con siete es-
pectáculos de luz, un esce-
nario con velas y un evento
musical de mano de Los 40.
.
Programa
La principal novedad de este
año será el desarrollo previo
de un concierto de Los 40.
Será el jueves 11 de julio en la
Plaza de Toros a partir de las
diez de la noche. El evento
musical será conducido por
el presentador y locutor de
radio Tony Aguilar, que esta-
rá acompañado por José Ma-
nuel Duro y Mario Díaz de

Cebrián y Barón hablando del programa VIVA

CULTURA Visitas nocturnas a la Villa Romana de la Estación

ANTEQUERA | Antequera volve-
rá a acoger este verano una
nueva edición de ‘Luz de Lu-
na’, un evento de ocio turís-
tico y cultural que tiene lu-
gar cada verano, desde me-
diados de junio hasta me-
diados de septiembre, y que
este año contará con una
treintena de actividades.

La principal novedad de
esta edición son las visitas
nocturnas a la Villa Romana
de la Estación, que se podrá
visitar con una iluminación
especial y de la mano de Ma-
nolo Romero, arqueólogo lo-
cal gran conocedor del local.
Las visitas están previstas
para los días 4, 11 y 25 de ju-
lio, 8 y 9 de agosto, y 12 de
septiembre, en horario de
diez de la noche con una du-
ración aproximada de una
hora.

Otro de los puntos fuertes
de ‘Luz de Luna’ volverá a
ser el Nájera Jazz o el Ante-
quera Light Fest, el mayor
festival de luz del sur de Eu-
ropa con el que la ciudad

conmemora cada aniversa-
rio de la declaración de los
Dólmenes de Antequera co-
mo Patrimonio Mundial por
la UNESCO.

Los enclaves más emble-
máticos del municipio se lle-
narán de luz con velas o vi-
deo mapping, donde la tec-

nología y el patrimonio cul-
tural volverán a darse la ma-
no. La programación, que
arrancará el próximo lunes y
se extenderá hasta el 30 de
septiembre, podrá consul-
tarse en su totalidad a través
de la  web de Turismo del
Ayuntamiento.

Antequera promueve más de
una treintena de actividades
en  ‘Luz de Luna’

menco. El horario de todos
los espectáculos es de diez y
media de la noche a una y
media de la mañana el vier-
nes, y de diez y media a dos
de la madrugada el sábado.
El Coso Viejo también será
parte fundamental del festi-

val, con más de 20.000 velas
que harán de la plaza un sitio
idílico para fotografiarse.

Durante el desarrollo del
festival se repartirán 10.000
pulseras y brazaletes lumi-
nosos, así como unos 4.000
tatuajes luminiscentes tem-

porales. El evento ha sido or-
ganizado por el Ayuntamien-
to de Antequera, en la cola-
boración de la Consejería de
Turismo, Cultura y Deportes,
la Diputación de Málaga, Tu-
rismo Costa del Sol y Cruz-
campo.



viva LUNES, 1 DE JULIO DE 2024 05

Antequera  |
ANTEQUERA Más de 70 expertos se han dado cita en este foro anual que tiene entre sus objetivos la participación ciudadana y la integración de los bienes 

Antequera, sede  del ‘XVIII  Encuentro de Gestores de
Patrimonio Mundial’ del 24 al 26 de junio
ANTEQUERA | Antequera ha sido
la sede del XVIII Encuentro
de Gestores de Patrimonio
Mundial, un foro anual pro-
movido por el Ministerio de
Cultura que se ha celebrado
esta semana del 24 al 26 de ju-
nio y que ha tenido como te-
ma central la participación
ciudadana.

En este evento, aproxima-
damente 70 expertos se han
reunido para discutir diver-
sos temas, entre ellos, cómo
lograr la integración de bie-
nes y monumentos en el es-
pacio urbano, logístico y co-
mercial de las ciudades, co-
mo es el caso de la conexión
de los Dólmenes de Anteque-
ra con el Polígono Industrial.

El encuentro comenzó con
un acto de bienvenida en el
ayuntamiento y una visita
técnica al Conjunto Arqueo-
lógico de los Dólmenes de
Antequera. En la jornada del
martes, los participantes
asistieron a una sesión de tra-
bajo en el Museo de la Ciudad
de Antequera (MVCA). El al-
calde, Manolo Barón, resaltó

estar reflejadas en la normati-
va y en las políticas públicas
para que el patrimonio mun-
dial funcione y avance”, ex-
plicó.

Por su parte, María Agún-
dez, subdirectora general de
Gestión y Coordinación de
Bienes Culturales del Minis-
terio de Cultura y Deporte,
destacó la relevancia del te-
ma elegido para estas jorna-
das. “Sin la ciudadanía, el pa-
trimonio no existe. Tenemos
la obligación de conservarlo y
protegerlo para la ciudada-
nía. Necesitamos a la ciuda-
danía como una herramienta
más para la salvaguarda del
patrimonio”, manifestó.

Finalmente, Carmen Mora,
directora del Conjunto, resal-
tó que la integración es una
línea constante de trabajo en
el Sitio de los Dólmenes. “Lu-
chamos diariamente para
romper la barrera psicológica
y ser todos uno. Continua-
mente desarrollamos progra-
mas para integrar a los distin-
tos colectivos de la ciudada-
nía”.

la importancia de seguir inte-
grando los bienes patrimo-
niales no solo en la concien-
cia de la ciudadanía, sino
también en el aspecto físico y
urbanístico. “El reto está en
seguir integrando el bien pa-
ra que se conozca, se valore y,
por supuesto, se mejore. Es
fundamental unir la ciudad
con el conjunto y la zona in-
dustrial, promoviendo un es-
pacio amable y peatonal con
criterios de movilidad soste-
nible”, afirmó.

Mónica Ortiz Sánchez, di-
rectora general de Patrimo-
nio Histórico de la Consejería
de Turismo, Cultura y Depor-
te de la Junta de Andalucía,
subrayó el valor de la partici-
pación ciudadana en el de-
sarrollo de normativas y la
necesidad de un equilibrio
entre participación y admi-
nistración. “La participación
es crucial y por eso en la nue-
va ley de Patrimonio Cultural
de Andalucía hemos imple-
mentado un proceso de parti-
cipación pública. Las comu-
nidades patrimoniales deben Asistentes al foro. VIVA

ANTEQUERA La Junta ultima la orden para comenzar a cobrar entrada en sus recursos culturales, entre ellos, los Dólmenesen 

El Ayuntamiento de Antequera apuesta por la
gratuidad en el acceso a sus monumentos 
ANTEQUERA | El Ayuntamiento
de Antequera apuesta por el
acceso gratuito a sus monu-
mentos. El alcalde, Manolo
Barón, ha dejado clara su po-
sición respecto al hecho de
que la Consejería de Turismo,
Cultura y Deporte de la Junta
de Andalucía quiera comen-
zar a cobrar entrada en sus re-
cursos culturalres, entre
ellos, el Conjunto Arqueoló-
gico de los Dólmenes de An-
tequera, único bien de la pro-
vincia de Málaga declarado
Patrimonio Mundial por la
UNESCO desde el año 2016.

“Nosotros apostamos por
la gratuidad de la cultura, lo
siento”, ha afirmado el pri-
mer edil, quien a su vez ha re-
cordado que en la ciudad “te-
nemos los monumentos gra-
tuitamente abiertos”, como
es el caso del recinto monu-
mental de la Alcazaba, la Re-
al Colegiata de Santa María,
el Museo de la Ciudad de An-
tequera o las más de treinta
iglesias y conventos presen-

pacidad y guías turísticos.
Además, se establecerá un
día a la semana con entrada
libre para todo el público en
general.

El cobro se implementará
inicialmente en ocho museos
andaluces y luego se irá ex-
tendiendo al resto de manera
progresiva. Aún no se sabe si
los Dólmenes de Antequera
estarán incluidos en esta pri-
mera tanda, ni tampoco el
precio que se establecerá pa-
ra poder acceder a partir de
entonces.

Horario 
Hasta el 20 de septiembre, el
nuevo horario de verano de
los Dólmenes de Antequera
será el siguiente: de martes a
sábado de nueve a tres y de
ocho a diez; los domingos,
festivos y lunes víspera de
festivo de nueve a tres. Por
norma general, los lunes per-
manecerán cerrados. Todo
ello para aprovechar las ho-
ras de menor calor.

tes en sus calles. Volviendo a
la decisión de la Junta, el regi-
dor ha querido dejar claro
que entiende que estos ingre-
sos pueden contribuir y ayu-
dar al mantenimiento de los
monumentos, “pero si noso-
tros ponemos los museos y
monumentos gratis, sobra
decir mi opinión”, ha reitera-
do. “Cada uno gestiona sus
bienes como quiere. Por
nuestra parte, vamos a man-
tener la gratuidad tanto para
los antequeranos, como para
los turistas”, ha afirmado.

La propuesta de las tarifas
que pasará por el Consejo de
Gobierno establece un coste
de entre 2 y 6 euros. Aún así,
Barón no cree que esto vaya a
suponer un “impacto negati-
vo” en el número de visitas
que recibe anualmente el Si-
tio, ya que el precio de las en-
tradas “será barato”. 

Igualmente, hay que recor-
dar que la entrada seguirá
siendo gratuita para jóvenes,
mayores, personas con disca- Visitantes en los Dólmenes. VIVA
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Inauguración de los cursos VIVA

COLECTIVOS Se han destinado 7,5 millones en la comarca

ANTEQUERA | La delegada de
Empleo, Empresa y Trabajo
Autónomo, Carmen Sánchez
Sierra, junto con el alcalde
Manuel Barón Ríos y la con-
cejala de Políticas de Em-
pleo, Francisca Sánchez Dí-
az, inauguraron tres nuevos
programas de Formación y
Empleo en Antequera que
cualificarán a 45 personas
desempleadas.

Los cursos se encuentran
financiados con 1.275.408
euros de la Consejería de
Empleo, Empresa y Trabajo
Autónomo y 55.000 euros
del Ayuntamiento.

Los proyectos incluyen
formación en carpintería pa-
ra desempleados menores
de 30 años, formación en ta-
reas administrativas para
personas con discapacidad
y formación en instalacio-
nes solares fotovoltaicas y
energías renovables para in-
dividuos mayores de 45
años.

El objetivo principal de es-
tos proyectos es reducir el
paro en Antequera, que ac-
tualmente afecta a más de
2.900 personas. 

Los programas están dise-
ñados para satisfacer las ne-
cesidades formativas y pro-
fesionales del mercado labo-
ral local, asegurando así

una mayor inserción laboral
para los participantes. 

En la convocatoria ante-
rior, dos proyectos benefi-
ciaron a 30 personas: uno en
jardinería y fomento del tra-
bajo autónomo para jóve-
nes, y otro en atención so-
ciosanitaria para mayores
de 45 años. 

La delegada y el alcalde
desearon suerte a los parti-
cipantes de estos progra-
mas, esperando que la for-
mación recibida repercuta

positivamente en su futuro
laboral.  La Junta de Andalu-
cía ha destinado 7,5 millones
de euros a la comarca de An-
tequera para la formación e
inserción laboral de su ciu-
dadanía. 

Esta inversión, correspon-
diente a la última convoca-
toria del programa de Em-
pleo y Formación, beneficia-
rá a 12 ayuntamientos de la
zona y permitirá la cualifica-
ción gratuita y de calidad de
285 personas desempleadas.

La Junta inicia tres nuevos
programas de Formación y
Empleo en Antequera

Melero y Barón con la regidoraVIVA

ANTEQUERA Nuevo nombramiento

ANTEQUERA | El alcalde de An-
tequera, Manolo Barón, y la
concejala delegada de Fies-
tas Mayores, Elena Melero,
han confirmado el nombra-
miento de María José Mazue-
la Báez como la próxima Re-
gidora de la Real Feria de
Agosto de Antequera en su
edición de 2024 que tendrá
lugar del 21 al 25 de agosto.

Mazuela nació en la ante-
querana calle de los Hornos
el 24 de agosto de 1966, en
plena feria. Está casada y
tiene dos hijos, así como dos
nietos. En la actualidad,
ejerce como ama de casa,

aunque tras ella se recoge
una dilatada trayectoria pro-
fesional caracterizada por
su capacidad de adaptación
y de superación a la hora de
afrontar nuevos retos.

Considera que la expe-
riencia más importante de
su vida es haber sido madre,
recordando también los
años en que seguía de forma
asidua a su marido, popular-
mente conocido como Chato
Vegas, por los campos de
fútbol en los que jugó y en-
trenó.

“Para mí es un honor po-
der ser Regidora de la Feria

de Agosto”, ha reconocido
Mazuela tras recibir la noti-
cia en persona por parte del
alcalde, agradeciendo pro-
fundamente el hecho de po-
der ser merecedora de una
distinción así.

Barón ha manifestado que
“es un verdadero orgullo po-
der contar con María José co-
mo Regidora al ser todo un
ejemplo de mujer que repre-
senta de forma inmejorable
a la  antequerana, llevando
su cariño por la feria en las
venas pues incluso nació en
el transcurso de ella”, ha
alabado el regidor.

María José Mazuela Báez será
la Regidora de la Real Feria de
Agosto de Antequera 
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ANTEQUERA | Hasta 70 personas
mayores están siendo aten-
didas en Antequera a través
del programa ‘Juntos’ para
combatir la soledad no dese-
ada. Se trata de una iniciati-
va impulsada por el Ayunta-
miento, en colaboración con
otras entidades como Cruz
Roja o la empresa de asisten-
cia a domicilio Serainant.

Desde que se puso en mar-
cha hace tres meses, el pro-
yecto ha servido para ayudar
a 56 mujeres y 14 hombres de
los más de 100 vecinos que
han sido valorados hasta día
de hoy y que han sido deriva-
dos desde Cruz Roja, Servi-
cios Sociales, el entorno fa-
miliar, del centro de salud,
de la Oficia de Atención al
Vecino, hasta residencias o
farmacias.

“Para nosotros era funda-
mental iniciar este proyecto
elaborando un diagnóstico
social de municipio, inclu-
yendo las once pedanías. Se-
guiremos trabajando en esa

detención y en valorar las
necesidades de la soledad no
deseada”, afirmó la conceja-
la de Familia y Mayores, Ma-
ría Sierras. 

Por su parte, el Jefe de Ser-
vicio de Mayores de la dele-
gación territorial de Inclu-
sión y Servicios Sociales, Ra-

ANTEQUERA A día de hoy, el Ayuntamiento  ha valorado a más de un centenar de vecinos

Hasta 70 personas mayores padecen
soledad no deseada en Antequera

ANTEQUERA Adquieren un coche

ANTEQUERA | La Asociación Es-
pañola Contra el Cáncer
(AECC) de Antequera ha pues-
to en marcha un nuevo servi-
cio de traslado de pacientes de
cáncer y sin recursos al hospi-
tal. El Ayuntamiento de Ante-
quera ha destinado 15.000 eu-
ros a la adquisición de un nue-
vo vehículo para dicho fin.
“Este dinero es mínimo en
comparación con todo el es-
fuerzo, dedicación y compro-
miso que realizan los volunta-
rios de la Asociación Española
Contra el Cáncer en Anteque-
ra”, señaló el alcalde, Manolo

La AECC pone en
marcha un nuevo
servicio de traslado

Barón. La presidenta de la aso-
ciación, Susana Leurite, agra-
deció que la operación se haya
realizado en un tiempo récord.
“Hoy es un día muy emotivo y
entrañable porque con este ve-
hículo incluimos un servicio
más en Antequera muy impor-
tante para los pacientes y sus
familiares”, manifestó.

Este servicio de transporte
gratuito estará disponible pa-
ra toda persona de la comarca
que “se encuentre sola y no
tenga quien la lleve al hospi-
tal”, explicó durante la pre-
sentación.

Presentación del vehículo. VIVA

món Rico, destacó que la so-
ledad no deseada en mayo-
res ha aumentado desde la
pandemia. Además, esta si-
tuación la están padeciendo
cada vez más personas jóve-
nes y adultas. “Es una lacra
que está aumentando de for-
ma alarmante y desde las

instituciones debemos abrir
el espectro para tratar tam-
bién a este tipo de personas.
El que Antequera haya logra-
do un programa como éste es
una suerte para todos los ha-
bitantes de la ciudad”, seña-
ló.

Asimismo, el Área Sanita-
ria Norte de Málaga puso en
marcha varios talleres tera-
péuticos de ganchillo y tricot
en diferentes puntos de la
ciudad, entre ellos, el Centro
de Participación Activa de
calle Calzada. “Las tareas
grupales tienen mucha efec-
tividad porque se establecen
lazos personales y de apoyo
mutuo. La salud no es solo
un bienestar físico, sino tam-
bién mental. Formamos par-
te de una sociedad y a nadie
le gusta sentirse solo, necesi-
tamos a las demás personas
para ser felices y llegar a la
máxima plenitud al final de
nuestras vidas”, expresó la
gerente del hospital, Belén
Jiménez.

Mayores en el taller de crochet. VIVA

SALUD ‘La obesidad como un error evolutivo’ ha sido el título de ponencia impartida por el profesor Francisco Tinahones

La obesidad, tema de la cuarta ‘Aula de Excelencia’
ANTEQUERA | La obesidad como
enfermedad fue el tema cen-
tral de la cuarta ponencia del
‘Aula de Excelencia de Medi-
cina Interna Ciudad de Ante-
quera’. Esta iniciativa conjun-
ta entre el Ayuntamiento de
Antequera y el Área Sanitaria
Norte de Málaga – Antequera
tiene como objetivo promover
y divulgar actividades cientí-
ficas en atención sanitaria y
cuidados de salud, alcanzan-
do niveles de calidad de exce-

lencia en el campo de la me-
dicina interna. 

En esta ocasión, la ponen-
cia se celebró en el Salón de
Actos del Hospital de Ante-
quera y contó con la partici-
pación del doctor Francisco
Tinahones, catedrático de
medicina de la Universidad
de Málaga, director científico
del Instituto de Investigación
Biomédica de Málaga (IBI-
MA) y jefe de servicio de En-
docrinología y Nutrición del Cuarta ponencia. VIVA

Hospital Virgen de la Victoria
de Málaga.

Tinahones presentó su po-
nencia titulada ‘La obesidad
como un error evolutivo’ don-
de destacó la obesidad como
una enfermedad y una epide-
mia de salud pública en el si-
glo XXI. Resaltó que la obesi-
dad afecta a todos los órga-
nos y sistemas del cuerpo,
describiéndola como una en-
fermedad “de los pies a la ca-
bez”. Durante la ponencia, se

Antequera  |

exploró el vínculo antropoló-
gico de la obesidad con las
primeras especies de homíni-
dos y el papel de los factores
anorexigénicos digestivos y
cerebrales en la evolución de
esta enfermedad. Además, se
abordó el cambio de paradig-
ma que supone la aparición
de nuevos fármacos antiobe-
sidad que tienen como objeti-
vo las sustancias anorexigé-
nicas presentes en el tracto
digestivo.
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Botín intervenido VIVA

SUCESOS Desmantelada una red criminal en Málaga, Sevilla y Cádiz

ANTEQUERA | La Policía Nacio-
nal ha desmantelado una or-
ganización criminal que se
dedicaba a asaltar a comer-
ciantes de origen chino ha-
ciéndose pasar por policías.
Esta operación ha esclareci-
do ocho robos violentos en
Málaga, Sevilla y Cádiz,  tres
de ellos en Antequera y ha
resultado en la detención de
15 personas. La red criminal
aprovechaba el momento en
que las víctimas, comercian-
tes chinos, se dirigían a polí-
gonos industriales para ce-
rrar transacciones comercia-
les de textiles. Atacaban a
los comerciantes en sus ve-
hículos, utilizando gran vio-
lencia. Contaban con la ayu-
da de un empresario 'infiel'
que proporcionaba informa-
ción crucial sobre las tran-
sacciones.

En total, 15 personas han
sido detenidas por su pre-
sunta implicación en delitos
de robo con violencia, usur-
pación de funciones públi-
cas, blanqueo de capitales y
pertenencia a organización
criminal. Los asaltos repor-
tados han sumado un botín
de 290.000 euros. El primer
robo, que desencadenó la
investigación, ocurrió en el
polígono Guadalhorce de

Málaga, donde los falsos po-
licías robaron 70.000 euros
a un comerciante chino.
Posteriormente, se realiza-
ron otros siete asaltos si-
guiendo el mismo método.
En Antequera se produjeron
tres de estos robos, además
de dos en Málaga capital,
dos en Estepa y Los Palacios
(Sevilla), y uno en Jerez de la
Frontera (Cádiz).

Los criminales usaban
dispositivos de seguimiento
en los coches de las víctimas
para coordinar los asaltos, y
vestían chalecos similares a
los de las fuerzas de seguri-

dad.  En la primera fase de la
operación, se detuvo a once
personas y se realizaron
nueve registros en Sevilla,
Dos Hermanas y Utrera, in-
cautando 43.540 euros, siete
vehículos, chalecos de la
Guardia Civil, un dispositivo
lanza-destellos, teléfonos
móviles y balizas. En la se-
gunda fase, se detuvieron a
seis personas más y se efec-
tuaron tres registros adicio-
nales, incautando más dine-
ro y documentación relevan-
te. Siete de los detenidos
han sido ingresados en pri-
sión provisional.

Roban a comerciantes chinos
haciéndose pasar por policías
en Antequera

Bomberos rescatando el cuerpo VIVA

SUCESOS  Los bomberos sacaron el cuerpo sin vida de una arqueta

ANTEQUERA | Accidente mortal
en Antequera el pasado do-
mingo 23 de junio. Un moto-
rista murió tras sufrir un ac-
cidente de tráfico en la A-92,
kilómetro 146, sentido Sevi-
lla. Una dotación del Con-
sorcio Provincial de Bombe-
ros de Málaga intervino para
rescatar el cuerpo sin vida
del hombre de 70 años y na-
cionalidad belga, que cayó
dentro de una arqueta.

El suceso  tuvo lugar a la
altura del kilómetro 146 de
la A-92, sentido Sevilla, so-

bre las once y media de la
mañana, momento en el que
el Teléfono 112 recibió una
llamada de socorro que aler-
taba de que un motorista ha-
bía colisionado con una va-
lla y había caído a una ar-
queta. Desde la sala coordi-
nadora se activó rápidamen-
te al Centro de Emergencias
Sanitarias 061, que ha movi-
lizado un helicóptero, a la
Guardia Civil de Tráfico y a
mantenimiento de la vía.

Hasta el lugar del suceso
se desplazaron también,

movilizados por el 112, efec-
tivos del Consorcio Provin-
cial de Bomberos para resca-
tar el cuerpo de la víctima,
un hombre de 70 años, re-
sultó fallecido, según confir-
maron los servicios sanita-
rios. El siniestro provocó el
corte de la A-384 hacia la A-
92, sentido creciente, para la
actuación de los operativos.

Se trata del segundo acci-
dente mortal de un motoris-
ta registrado en la provincia
durante las últimas sema-
nas.

Muere un motorista tras sufrir
un accidente de tráfico en la A-
92 en Antequera

TIEMPO  La AEMET desactivó la alerta amarilla por lluvias y tormentas prevista el jueves 

Noche de tormenta eléctrica en la comarca 
ANTEQUERA | La comarca de An-
tequera vivió una atípica no-
che de verano casi en pleno
mes de julio. La Dana trajo
consigo una tormenta intensa
de rayos, truenos y aguaceros
que interrumpieron el sueño
de más de un vecino, ofre-
ciendo imágenes impactan-
tes y de postal.

En la cabecera, la tormenta
dejó 18 litros por metro cua-
drado. En concreto, El Torcal
fue uno de los puntos donde
más agua se acumuló, con 12
litros por metro cuadrado, se-
gún los datos de la Red Hidro-

sur de la Junta de Andalucía.
Pero como se dice, tras la tor-
menta llega la calma. 

De hecho, la Agencia Esta-
tal de Meteorología (AEMET)
desactivó la mayoría de los
avisos previstos para el jue-
ves en la provincia, incluyen-
do la comarca de Antequera,
donde ya no se esperaban
precipitaciones de mayor im-
portancia, aunque las lluvias
volvieron a estar presentes el
viernes. 

De cara al fin de semana, se
mantuvo el pronóstico solea-
do y algo más caluroso. Tormentas. VIVA
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Imagen del Rey . VIVA

ANTEQUERA El alcalde, Manolo Barón, felicita al rey en nombre de toda la ciudad de Antequera

El Ayuntamiento de Antequera celebra los diez años
del reinado de Felipe VI con un bando
ANTEQUERA | El Ayuntamiento
de Antequera ha emitido un
bando municipal con motivo
de la celebración del décimo
aniversario del reinado de Fe-
lipe VI. A través del mismo, el
alcalde de Antequera, Mano-
lo Barón, celebra una década
en la que se “ha contribuido a
mantener la época de mayor
estabilidad de la Historia de
España que se lleva desarro-
llando desde la aprobación
de la Constitución Española
de 1978 y que trajo a nuestro
país el actual sistema demo-
crático a través de la monar-
quía parlamentaria”.

“El Rey Felipe VI ha demos-
trado con creces su lealtad,
servicio, compromiso y deber
hacia nuestro país, teniendo
que hacer frente a diversas si-
tuaciones comprometidas en
las que siempre ha evidencia-
do su responsabilidad para
priorizar el conjunto global
de España como estado social

y democrático de derecho que
es”.

Barón afirma que el Rey Fe-
lipe VI ha dado un paso al
frente en lo que respecta a la
transparencia de la Casa Real
hacia la sociedad, “con diver-
sas acciones y medidas que
han permitido también ac-
tualizarse a las necesidades
que los nuevos tiempos mar-
can”.

Es por tanto “un buen mo-
mento, para, por una parte,
felicitar en nombre de la ciu-
dad de Antequera a Su Majes-
tad el Rey por estos diez pri-
meros años de reinado, moti-
vo que debe ser considerado
como gozoso en cuanto a que
la figura del Rey sigue permi-
tiendo dotar a nuestro país de
un irrefutable equilibrio
constitucional, haciendo
frente a los retos que han ve-
nido planteándose durante la
última década. Por otra parte,
también sería oportuno brin-

dar públicamente el apoyo de
la ciudad de Antequera y de
su Institución Municipal para
el presente y futuro de dicho
reinado, como elemento im-
prescindible para la unión de
todos los habitantes de este
maravilloso país llamado Es-
paña y la unión de todas sus
instituciones y poderes públi-
cos”.

“Desde Antequera, ciudad
también clave históricamen-
te, enviamos una afectuosa y
sincera felicitación a Su Ma-
jestad el Rey Felipe VI por el
cumplimiento de estos diez
primeros años de reinado,
deseándole lo mejor también
de cara al presente y al futuro
de una monarquía garantiza-
da ya a través de Su Alteza Re-
al la Princesa de Asturias, Do-
ña Leonor de Borbón y Ortiz
como heredera legítima al
trono. ¡Viva España! ¡Viva el
Rey!”, finaliza el bando públi-
co.

Vecinos del sur del Torcal vuelven a manifestarse en contra de
los macroproyectos eólicos proyectados en la zona

ANTEQUERA

ANTEQUERA | Casi medio millar
de vecinos de la zona Sur del
Torcal y el Campo de Cáma-
ra acudieron este domingo
30 de junio a la manifesta-
ción convocada por la plata-
forma vecinal ‘Eólicas junto
a El Torcal, no’ para mostrar
su rechazo al macroproyec-
to de aerogeneradores que
se plantea en su término
municipal. 

El parking del Paraje Na-
tural del Torcal de Anteque-
ra fue el sitio elegido para
llevar a cabo la primera de
las concentraciones que el
movimiento vecinal organi-
zará de cara a las próximas
semanas para incentivar la
lucha contra los cuatro pro-
yectos presentados por el
Grupo IGNIS: Cordel, Fuen-
teungrillo y Cebadera,  así
como la infraestructura de
evacuación asociada.

El proyecto comprende un
trazado de 35 km de líneas
de evacuación con torres de
alta tensión aérea y otra par-
te soterrada con 19 aeroge-
neradores de unos 200 me-
tros de altura distribuidos
entre Casabermeja y la Joya,
suponiendo, tal y como in-

dican los vecinos de la zona,
“un retroceso ecológico y
medioambiental sin prece-
dentes”.

“A esto habría que sumar
las estaciones meteorológi-
cas de unos 100 metros de
altura, zonas de acopio, ca-
rriles que fracturan e inutili-
zan el Campo de Cámara, lu-
gar de cultivo desde época
Romana, y otras estructuras
que cambiarían irremedia-
blemente el modo de vida de
los vecinos y vecinas del en-
torno”, denuncian desde la
plataforma.

“No estamos en contra de
las renovables, estamos en
contra de que se nos prive
de libertad e invadan nues-
tros terrenos. Hay otras mu-
chas formas de poder vivir a
costa de una energía más
ecológica sin necesidad de
provocar un impacto me-
dioambiental tan cerca de
un Paraje Natural”, añaden. 

Durante la concentración,
los vecinos alertaron, ade-
más, del grave impacto me-
dioambiental generado por
las cimentaciones, desmon-
tes y excavaciones, lo que
tendría consecuencias ne-

fastas para las especies del
lugar. “Las aves, los murcié-
lagos y otras especies vola-
doras sufrirán colisiones,
desplazamientos y una pér-
dida irreversible de su hábi-
tat”.

También destacaron las
mellas económicas del ma-
croproyecto, como la devo-
lución de terrenos y vivien-
das y la reducción en per-
noctas turísticas, así como
la expropiación de terrenos
privados. “No podemos olvi-
dar los espacios forestales y
agrarios que van a sufrir es-
te impacto, una forma de vi-
da que se verá totalmente al-
terada”.

La Junta tranquiliza
Por su parte, desde la Junta
mantienen su posición, in-
dicando nuevamente que su
postura continuará, en todo
momento, siendo “garantis-
ta con el medio ambiente”.
“El informe de gestión del
medio natural aún no está
concluido, pero por los estu-
dios previos hechos no pare-
ce que vaya a prosperar nin-
guna de las propuestas”,
tranquilizan. 
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ficar, a través de la entidad in-
dependiente SGS, el cálculo
de la huella de carbono de sus
procesos industriales confor-
me a la norma UNE-EN ISO
14064-1:2019. Este estándar
internacional reconocido
aporta rigor y exige altos nive-
les de cumplimiento. Con la
colaboración de Ecoterrae
Global Solutions, S.A., Dcoop
ha medido las emisiones de
Gases de Efecto Invernadero
(GEI) en toneladas de CO2
equivalente, abarcando tanto

Antequera  |

tria almendrera en Villarru-
bia (Córdoba) se han certifica-
do bajo el estándar SMETA,
uno de los formatos de audi-
toría ética más reconocidos a
nivel internacional. Estas au-
ditorías, llevadas a cabo por
Sedex, evalúan los centros en
aspectos de trabajo, salud y
seguridad, medioambiente y
ética empresarial, aseguran-
do prácticas comerciales res-
ponsables y cumplimiento
social en las operaciones de
Dcoop.

las emisiones directas e indi-
rectas (alcances 1 y 2) como
las de la cadena de valor (al-
cance 3), cuyo cálculo es vo-
luntario. Este análisis inicial
permite a Dcoop establecer
objetivos de reducción de
emisiones y verificar la com-
pensación de su huella, con-
tribuyendo a la neutralidad
de carbono a lo largo de toda
su cadena de valor.

Adicionalmente, la planta
industrial de leche de cabra
en Lebrija (Sevilla) y la indus-

EMPRESAS Al igual que ocurrió en 2022, la cooperativa agroalimentaria volvió a batir récord de facturación, alcanzando los 1.409,26 millones 

Antonio Luque es reelegido presidente de la
cooperativa Dcoop por cuatro años más
ANTEQUERA | El auditorio Olea
Mare de Dcoop en Antequera
fue el escenario, el miércoles
19 de junio, de la asamblea
general de Dcoop, donde se
aprobaron las cuentas anua-
les de 2023 y el estado de in-
formación no financiera.
Además, se renovó el Consejo
Rector de la cooperativa con
la asistencia de 400 socios y
socias. Antonio Luque fue re-
elegido como presidente por
cuatro años más con el 97,5%
de los votos. Joaquín José Gó-
mez, José Luis de Prado, Án-
gel Villafranca y José Manuel
Espejo fueron nombrados co-
mo vicepresidentes primero,
segundo, tercero y cuarto,
respectivamente. Rafael Cris-
tóbal García asumió el cargo
de secretario y Francisco Te-
rán repitió como tesorero.

La única lista presentada
incluyó a tres mujeres: Car-
men Bernal, Lucía Julián e
Isabel Matas. Se incorporaron
nuevos miembros como Anto-
nio Aguilera, Iván de Lora
Márquez y Juan Miguel Lina-
res, fortaleciendo la diversi-
dad y representatividad del
Consejo.

Un año de sequía
En 2023, los agricultores y ga-
naderos enfrentaron nueva-
mente dificultades debido a

la sequía, que resultó en una
disminución de las produc-
ciones. Sin embargo, la coo-
perativa agroalimentaria lo-
gró un récord de facturación
de 1.409,26 millones de eu-
ros, gracias a la diversifica-
ción de actividades, el au-
mento de insumos y la subida
de precios en origen, aunque
esto no necesariamente se
tradujo en mayor rentabili-
dad para muchos cooperati-
vistas. La sección de Aceite
destacó con un crecimiento
del 19,50% en comparación
con 2022, alcanzando los
846,664 millones de euros de-
bido a la subida de precios
por la escasez de producción.

Por otro lado, la sección de
Aceituna de mesa sufrió una
leve disminución en factura-
ción, cerrando el año con
117,015 millones de euros,
mientras que Suministros al-
canzó los 151,372 millones. La
sección Ganadera facturó
137,944 millones y la de Vi-
nos, 96,227 millones. La sec-
ción de Cereales experimentó
una caída significativa, con
una facturación de 12,812 mi-
llones en 2023 frente a los
19,522 millones de 2022. La
facturación en actividades
orujeras superó los 15,028 mi-
llones, y la sección de Frutos
Secos, con productos como

Asamblea general de Dcoop. VIVA

almendra y pistacho, facturó
23,461 millones. En exporta-
ciones, Dcoop superó los 635
millones de euros, distribu-
yendo sus productos en 79 pa-
íses.

Apuesta por la almendra
El año 2023 fue crucial para la
sección de Frutos Secos de
Dcoop, especialmente en el
sector de la almendra. En sep-
tiembre, la división de almen-
dra de Dcoop e Importaco
Nuts firmaron un acuerdo pa-
ra la comercialización global
de almendra de origen Medi-
terráneo en distribución, ca-
nal Horeca e ingredientes,
buscando posicionarse como
líderes en el mercado. En no-
viembre, Dcoop se convirtió
en pionera al lograr el registro
para exportar almendra a
China. Tras el acuerdo firma-
do en marzo entre el Ministe-
rio de Agricultura español y la
Administración General de
Aduanas de China, los prime-
ros 15 contenedores, con un
total de 300 toneladas de al-
mendra de las variedades
Lauranne y Penta, se envia-
ron a China en enero de 2024.

Sostenibilidad
En el ámbito de la sostenibili-
dad, Grupo Dcoop ha avanza-
do significativamente al veri-

CULTURA El sábado 24 será turno de los rejones con el regreso tras cinco años de Diego Ventura, acompañado por Andy Cartagena y Ferrer Martín

Morante de la Puebla, Curro Díaz y Cayetano, cartel de
la Goyesca de la Feria de Agosto de Antequera
ANTEQUERA | Morante de la Pue-
bla, Curro Díaz y Cayetano
componen el cartel de la Go-
yesca de la Real Feria de
Agosto de Antequera que ten-
drá lugar el domingo 25 de
agosto en la centenaria plaza
de toros con reses de la presti-
giosa ganadería de Núñez del
Cuvillo. Se trata además de la
única goyesca que se celebra-
rá este año en toda la provin-
cia de Málaga y la primera de
Cayetano fuera de Ronda.
Hay que recordar que la parti-
cipación del torero está pen-
diente desde el año pasado,
cuando no pudo acudir a cau-
sa de una lesión.

De forma previa, el sábado
24 de agosto se celebrará una
corrida de rejones, reuniendo

para la ocasión a Andy Carta-
gena, Diego Ventura (que re-
gresará al coso antequerano
tras 5 años de ausencia) y Fe-
rrer Martín que lidiarán reses
de Benítez Cubero. El alcalde
de Antequera, Manolo Barón,
la teniente de alcalde de Fies-
tas Mayores y Tradiciones,
Elena Melero, y el empresario
taurino Jorge Buendía pre-
sentaron así la Feria Taurina
de Agosto. 

Tanto Barón como Buendía
mostraron su satisfacción por
los carteles “muy bien rema-
tados” tanto en lo que se re-
fiere a toreros como a ganade-
rías. Además, han aprovecha-
do la ocasión para expresar
públicamente su defensa a la
tauromaquia como tradición Presentación del cartel. VIVA

y seña de identidad histórica.

Compra de entradas
Las taquillas de la Plaza de
Toros estarán abiertas al pú-
blico desde el lunes 12 de
agosto de diez a dos y de seis a
nueve y media. Los días de
festejo habrá horario ininte-
rrumpido desde las diez. Ha-
brá un abono para los dos es-
pectáculos con un 5 por cien-
to de descuento. Los precios
de las localidades oscilan en-
tre los 95 y los 12 euros, tra-
tando así de ofrecer precios
populares. Se pone además a
disposición de los aficiona-
dos e interesados el teléfono
626 50 38 82, así como la posi-
bilidad de comprar online a
través de la web.
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PSOE  Beneficioso para el Puerto Seco

EL PSOE PONE EN VALOR  LA LICITACIÓN DE ESTUDIOS PARA LA
MEJORA DE LA CONEXIÓN FERROVIARIA
El PSOE de Antequera ha puesto en valor la licitación de estudios para mejorar la conexión
ferroviaria entre Antequera, Granada y Almería que ha adjudicado el Gobierno de España por
2,5 millones de euros. “Es importante para Antequera en materia de logística, porque podrá
dar salida a las mercancías que en un futuro puedan instalarse en el Puerto Seco ”.

Política

Rueda de prensa VIVA

PARTIDO POPULAR Balance de los resultados de las elecciones

ANTEQUERA | El Partido Popular
de Antequera hizo balance
de los resultados de las elec-
ciones europeas del 9 de ju-
nio, día en el que la forma-
ción hizo de nuevo historia
al alzarse con la victoria por
primera vez en la ciudad con
el 43,97% de los votos
(6.381). El alcalde, Manolo

Barón, y el presidente local,
José Ramón Carmona, des-
tacaron que  se trata del me-
jor resultado de su partido
entre las principales ciuda-
des de Málaga, suponiendo
además casi 10 puntos por
encima del dato nacional.
“Esta victoria consolida al
PP como una opción seria y

estable. Somos un partido
comprometido con los pro-
blemas y necesidades de los
ciudadanos. Estas cifras res-
paldan nuestro trabajo dia-
rio”, manifestaron. “Hemos
cerrado un círculo, hemos
ganado las autonómicas, las
municipales, las generales y
las europeas”.

Barón, sobre la victoria en las
europeas: “Estas cifras
respaldan nuestro trabajo”

Calderón en el Torcal VIVA

PSOE Entre ellas está la puesta en va or de la Cueva del Toro

ANTEQUERA | El PSOE ha pro-
puesto varias medidas para
mejorar y proteger el Paraje
Natural El Torcal de Ante-
quera, enfocándose en la
puesta en valor de la Cueva
del Toro, la reparación de la
carretera de acceso, el au-
mento de la vigilancia y la
conexión del centro de Ante-
quera con El Torcal median-
te transporte público.

El concejal socialista, Ki-
ko Calderón, ha señalado la
importancia de estas medi-
das, especialmente tras el
aumento de visitantes desde
que El Torcal fue declarado
Patrimonio de la Humani-
dad en 2016. El PSOE critica
la falta de avances significa-
tivos desde entonces y su-
braya la necesidad de accio-
nes para facilitar visitas se-
guras y respetuosas con el
medio ambiente.

Entre las propuestas, se
destaca la creación de un
servicio de autobús que co-
necte el centro de Antequera
con El Torcal, para reducir la
saturación de vehículos y
promover el turismo en la
ciudad. Además, el PSOE in-
siste en la importancia de re-
abrir la Cueva del Toro al pú-
blico de manera controlada,
debido a su relevancia histó-
rica y cultural. “Esta cavi-
dad es desde febrero de 2016

Bien de Interés Cultural.  Se
ha demostrado que la gruta
fue habitada hace ya siete
mil años, como apunta uno
de los hallazgos encontra-
dos en ella, la Venus del Tor-
cal. Estamos hablando de
un atractivo turístico, histó-
rico y cultural de primer or-
den vinculado con los Dól-
menes de Antequera el cual
es desconocido para mu-
chas personas que debe po-
nerse en valor cuanto antes,
llevando a cabo las gestio-
nes y actuaciones necesa-
rias por la administración
competente para que pueda

ser visitado de forma contro-
lada, organizada y con todas
las garantías”, ha comenta-
do Calderón.

El PSOE también solicita
la reparación integral de la
carretera de acceso MA-9016
y un aumento de la vigilan-
cia permanente en El Torcal.
Argumentan que estas medi-
das son esenciales para ga-
rantizar la seguridad y con-
servación del paraje natu-
ral, criticando la falta de ac-
ción por parte de la Junta de
Andalucía y la administra-
ción local para implementar
estas mejoras necesarias.

El PSOE propone varias
medidas de impulso y mejora
en el Paraje Natural El Torcal

Rueda de prensa PSOE VIVA

PSOE Los socialistas priorizan el problema de la vivienda

ANTEQUERA | El grupo munici-
pal del PSOE en el Ayunta-
miento de Antequera ha eva-
luado el primer año del
mandato actual, describién-
dolo como un año «perdido
para la ciudad». Los socia-
listas han calificado negati-
vamente al equipo de Go-
bierno del Partido Popular,
criticando su política econó-
mica, la pérdida de subven-
ciones, la falta de nuevos
proyectos e inversiones, la
«escasa» planificación en
obras y la reducción del su-
perávit presupuestario.
También han señalado el
elevado gasto en cargos de
confianza y el incremento de
impuestos como la tasa de
saneamiento y depuración.

El portavoz socialista ha
destacado la paralización de
las obras del Teatro Torcal y
el depósito de Veracruz, así
como los retrasos en otras
actuaciones como la aveni-

da de la Legión y la repara-
ción del muro de La Alcaza-
ba. José Luis Ruiz Espejo ha
afirmado que este primer
año del nuevo mandato ha
sido «un fracaso» en mate-
ria de vivienda por parte del
Ayuntamiento de Anteque-
ra. También ha criticado la
pérdida de plazas en resi-

dencias de mayores y la eli-
minación del área específica
de Igualdad.

Al respecto, ha considera-
do prioritario abordar el pro-
blema de la vivienda, impul-
sar la residencia de mayores
en San Juan de Dios y resol-
ver los problemas de aparca-
miento.

El PSOE suspende el primer
año del nuevo mandato del PP
en Antequera
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Deportes

Presentación de la campaña VIVA

COLECTIVOS 

ANTEQUERA | Bajo el lema ‘Le-
gado Blanquiverde’, el Ante-
quera CF ha lanzado su nue-
va campaña de abonados
para la segunda temporada
en Primera RFEF. Con este
eslogan, el club pretende
rendir homenaje a todas las
generaciones que han dis-
frutado y siguen disfrutando
de la historia y trayectoria
del club. El objetivo del
equipo es superar los cerca
de 1.800 abonados que en la
pasada campaña les acom-
pañaron en las gradas de El
Maulí.

La campaña fue presenta-
da en el Hotel Antequera
Hills, con la participación
del presidente del club, Án-
gel González, y el director
general, Álvaro Pérez, quie-
nes confirmaron que el equi-
po comenzará la pretempo-
rada a mediados de julio y
que las obras de renovación

del césped del Maulí deberí-
an estar completadas para
mediados de agosto.

Precios
Los abonos estarán disponi-
bles entre 140 y 240 euros,
con descuentos para jóve-
nes e infantiles, que paga-
rán entre 40 y 80 euros. Ade-
más, los abonados de la últi-
ma campaña que renueven
su carné tendrán precios es-
peciales, desde 130 euros en
Preferencia hasta 240 euros
en Tribuna Cubierta Plus.

El plazo de renovaciones
se extenderá hasta el 12 de
julio. Del 17 al 19 de julio se
podrán realizar cambios de
ubicación, y a partir del 22
de julio se pondrán a la ven-
ta el resto de los abonos, dis-
ponibles hasta el 1 de sep-
tiembre.

Entre las novedades de es-
te año está la recuperación

de las gradas traseras de los
banquillos, lo que añadirá
más de 150 nuevas localida-
des en la zona de Tribuna.

Fichajes
Hasta el momento, el club
blanquiverde ha fichado 5
nuevos jugadores del merca-
do de verano. El primero ha
sido Jero Lario, guardameta
y refuerzo de calidad para la
portería procedente del
Atlético Baleares. El atacan-
te marroquí Ousama Siddiki
del UD Melilla ha sido el se-
gundo, seguido del defensa
Luismi Luengo del Zamora
CF. También ha llegado Toni
Arranz, con calidad y soli-
dez para el centro del campo
tras disputar más de 300
partidos en la categoría de
bronce. La última incorpora-
ción ha sido Iván Pérez, de-
fensa del Real Unión Club
Irun.

‘Legado blanquiverde’, la
nueva campaña de abonados
del Antequera CF

Finales VIVA

ANTEQUERA España arrasa en el Mundial

ANTEQUERA | El pabellón Fer-
nando Argüelles y el Agustín
Rodríguez de Antequera han
acogido esta semana la cele-
bración del Campeonato del
Mundo Universitario de Ba-
lonmano. El torneo arrancó
el domingo 23 con la gala in-
augural y el partido entre Es-
paña y Polonia que culminó
con la victoria de los anfi-
triones (35-27), y que ayer
culminó con un resultado de
30-33) con el conjunto pola-
co. Las finales en ambas ca-
tegorías se jugaron el do-
mingo en el Argüelles, resul-

tando vencedores por prime-
ra vez en la historia ambos
equipos españoles. Los his-
panos universitarios gana-
ron a los pocalos, al igual
que las guerreras universita-
rias se impusieron sobre las
francesas, llevándose así el
oro a casa. Organizado por la
Universidad Camilo José Ce-
la, en colaboración con la
Diputación de Málaga, el
Consejo Superior de Depor-
tes, la Junta de Andalucía, el
Ayuntamiento de Antequera
y la Real Federación Españo-
la de Balonmano (RFEBM),

el evento ha contado con la
participación de cerca de
300 deportistas y 14 selec-
ciones, tanto masculinas co-
mo femeninas. En concreto,
Chile, República Checa,
Francia, India, Países Bajos,
Polonia y España.

Según el concejal de De-
portes, Juan Rosas, la com-
petición ha supuesto un im-
pacto económico directo en
la ciudad de medio millón
de euros, lo que se suma a la
gran promoción que trae
consigo eventos de este ni-
vel en las ciudades.

Antequera acoge 
el Campeonato del Mundo
Universitario de Balonmano
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MOLLINA

MOLLINA| La 4ª edición de NE-
SI forum, evento impulsado
por la Fundación Foro NESI
para promover la economía
de impacto en España y ha-
cer de nuestro país un refe-
rente en este ámbito, ha fina-
lizado con la cocreación, por
parte de las 200 personas
asistentes, de 23 iniciativas
innovadoras que sitúan a las
personas y el planeta en el
centro del modelo económi-
co, y con un compromiso de
ponerlas en marcha por par-
te de 86 organizaciones par-
ticipantes. Todas ellas se re-
cogen en el informe final de
conclusiones del encuentro,
celebrado en el CEULAJ de
Mollina, localidad malague-
ña de la zona norte de la co-
marca de Antequera.

Bajo el lema de «enREDan-
do» para trabajar en red, im-
pulsar la incidencia colabo-
rativa y acelerar la transición
justa hacia una nueva econo-
mía, NESI forum ha reunido
a referentes de la economía

de impacto de España y Lati-
noamérica para abordar de
manera conjunta la búsque-
da de soluciones innovado-
res a seis grandes retos am-
bientales, sociales y econó-
micos, apostando por la des-
centralización y por la redis-
tribución económica y terri-
torial.    «En solo tres días, to-
das estas personas con vo-
luntad de ‘conectarse’ y ‘en-
redarse’, a través de una ex-
periencia de cocreación co-

lectiva, han sido capaces de
definir 23 iniciativas que ser-
virán de impulso para trans-
formar nuestras ciudades y
pueblos, descentralizar la
economía, acercar la alimen-
tación sostenible a todas las
personas y crear nuevas na-
rrativas de éxito que nos per-
mitan llevar nuestros mensa-
jes a políticos, empresas, me-
dios de comunicación y ciu-
dadanía», explica Isabel La
Moneda, director.

NESI forum define 23
iniciativas innovadoras para
impulsar la economía de
impacto en España

CAÑETE LA REAL | Cañete la Real
celebró en los días pasados la
primera edición de ‘Sabor a
Flavia’, un evento con el que
se ha pretendido dar a cono-
cer la ciudad romana ubicada
en el término municipal de
Cañete la Real, fundada en el
siglo I y actualmente sepulta-
da. 

En el marco de esta pro-
puesta se han organizado ac-
tividades lúdicas y divulgati-
vas, una ruta de la tapa y una
experiencia de realidad vir-
tual.

Dentro de la Semana Cultu-
ral del municipio, el pasado
jueves por la tarde se desarro-
lló ‘Ludus Flavia’, talleres in-
fantiles sobre juegos y cos-
tumbres de la antigua Roma
en los que, entre otras activi-
dades, los participantes tu-
vieron la oportunidad de cre-
ar prendas para posterior-
mente ataviarse y recrear es-
tampas romanas. 

Además, el sábado tuvo lu-
gar ‘META Sabora Flavia’, un

viaje virtual interactivo que
transportó a los usuarios a la
época de Sabora Flavia, una
experiencia de realidad vir-
tual pionera en el municipio.
De jueves al sábado se celebró
también  una ruta de la tapa
en las ‘popinas y tabernas’
del pueblo. 

En los establecimientos se
pudo tomar una ‘flavia’ (caña
de cerveza) y degustar los
montaditos ‘vespasianos’.

Un evento que consiguió
congregar en torno a las ca-
lles del municipio a un gran
número de personas que dis-
frutaron de un evento gastro-
nómico y lúdico de primer ni-
vel y para toda la familia, que
firma con éxito esta primera
edición. 

Sobre Sabora Flavia
La primitiva ciudad íbera de
Sabora se ubicaba en el cerro
donde hoy se encuentra el ce-
menterio de Cañete la Real,
un lugar estratégico para la
defensa ante cualquier ata-

CAÑETE LA REAL  Se organizaron actividades lúdicas y divulgativas, una ruta de la tapa y una experiencia de realidad virtual

Éxito  de la ruta de la tapa ‘Sabor a Flavia’ en Cañete la Real
que que pudiera llegar de un
frente enemigo. 

Tras un periodo pacífico,
en el año 77 dos ‘duonviros’ -
cargos municipales de la épo-
ca romana- se desplazaron
desde Sabora hasta Roma pa-
ra pedir al emperador César
Vespasiano Augusto (Tito Fla-
vio Vespasiano) el traslado de
la ciudad a un nuevo empla-
zamiento con mayores posibi-
lidades agrícolas.

El emperador aceptó el
traslado con la condición de
que la nueva ciudad se deno-
minara Sabora Flavia, alu-
diendo a su linaje. Sabora
Flavia se encuentra ubicada
en la vega cañetera, tierra fér-
til con manantiales en la zona
conocida como El Carrascal. 

En 2012 se realizaron estu-
dios arqueológicos previos, y
ahora estos restos arqueoló-
gicos se incorporan a los acti-
vos turísticos y culturales de
Cañete la Real con ‘Sabor a
Flavia’ como primera acción
promocional.

CAMPILLOS 

CAMPILLOS | La Diputación de
Málaga ha entregado a las
agrupaciones locales de Pro-
tección Civil de 13 munici-
pios de la provincia diverso
material de auxilio e inter-
vención.

En esta ocasión el material
se ha efectuado a las agrupa-
ciones de Protección Civil de
Alameda, Almargen, Alfar-
natejo, Campillos, Carratra-
ca, Villanueva del Rosario,
Ardales, Cartajima, El Burgo,
Humilladero, Periana, Tota-
lán y Teba.

Entregan a municipios de la
comarca material de
seguridad de Protección Civil
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Comarca |

CAMPILLOS

CAMPILLOS | La piscina munici-
pal de verano de Campillos
abrió sus puertas el sábado
22 de junio y lo hizo con nu-
merosas mejoras con respec-
to a 2023. El Ayuntamiento
lleva meses trabajando en
una serie de reformas para
mejorar el estado de esta in-
fraestructura y hacer mucho
más agradable la estancia de
la ciudadanía en el recinto
durante el verano.

La primera novedad es el
acceso a la piscina, que será
por donde se hacía anterior-
mente a las inundaciones de
2018. Además, se han susti-
tuido todas las duchas y la
fuente para beber; se ha re-
novado parte del sistema de
limpieza de la piscina gran-
de; se han remodelado y ade-
centado los accesos a las de-
puradoras; se han renovado
las válvulas de retención,
bombas de cloro y llaves de
paso; la depuradora de la
piscina pequeña es nueva; se
han instalado papeleras
nuevas; se ha actualizado to-
da la señalética; se ha reno-
vado más de la mitad del

suelo que rodea a las pisci-
nas; se ha mejorado la zona
del merendero y se ha insta-
lado alguna mesa nueva y se
han habilitado también ase-
os donde se ubicaba el bar.

También se han reforzado
las zonas de sombra con la

colocación de nuevas estruc-
turas con toldos y siete som-
brillas, así como el punto en
el que se ubican los socorris-
tas. La taquilla de acceso a la
piscina también es comple-
tamente nuevo y se ha colo-
cado en la entrada un panel

Campillos acomete mejoras en su
piscina municipal para este verano

ALAMEDA | La Plataforma Sani-
taria Zona Norte de Anteque-
ra ha denunciado la demora
de la puesta en funciona-
miento de la nueva ambulan-
cia de Alameda, a pesar de
que el contrato del servicio de
transporte sanitario en la pro-
vincia de Málaga fue adjudi-
cado a finales de enero a la
UTE Servicios Socio Sanita-
rios Generales Spain SL, Ser-
vicios Socio Sanitarios Gene-
rales Andalucía SL y Ambu-
lancias M. Pasquau SL por
104 millones de euros.

El portavoz, Diego Romero,
ha criticado que el municipio
sigue a día de hoy sin contar
con un equipo médico 24 ho-
ras. «El Partido Popular no se
ha preocupado absolutamen-
te de nada. La ambulancia
podría estar puesta desde el
mismo día en que se aprobó
la licitación, funcionando
con los técnicos y los enfer-
meros», ha señalado.

La plataforma no descarta
convocar manifestaciones si-
no se dota al pueblo de una

ambulancia en el plazo de un
mes. «Falta voluntad política.
Vamos a estar permanente-
mente hasta que lo consiga-
mos», ha señalado.

Por su parte, desde la dele-
gación territorial de Salud en
Málaga han confirmado que
la ambulancia de Alameda
está incluida en el pliego del
nuevo contrato. 

De hecho, se trata de una
de las novedades de la flota,
que se ha visto incrementada
con doce vehículos, pasando
de 190 a 202, para dar cober-
tura a toda la provincia. Si to-
davía no está operativa es
porque los vehículos «se es-
tán introduciendo de forma
progresiva en todos los distri-
tos sanitarios», han señala-
do, sin dar todavía fecha de
su puesta en servicio.

Necesidad de una ambulan-
cia en Alameda
Alameda es el único munici-
pio de más de 5.000 habitan-
tes de la comarca de Anteque-
ra que a día de hoy no dispo-

ALAMEDA  Salud afirma que la introducción de los nuevos vehículos se está realizando de manera «progresiva» en los centros sanitarios

Denuncian la demora de la nueva ambulancia para Alameda
ne de atención médica 24 ho-
ras. Se trata de una reivindi-
cación histórica que el pueblo
lleva exigiendo desde hace
años, una necesidad que se
hizo imperiosa cuando se su-
cedieron varios casos de aler-
tas de grado uno (ictus, frac-
tura grave, infarto, etc.) que
no fueron atendidos a tiem-
po.

A día de hoy, Alameda de-
pende de la ambulancia que
parte desde el centro de salud
de Mollina, tardando más de
15 minutos en llegar. En el ca-
so de estar prestando otro ser-
vicio, tendría que ser sustitui-
da por la de Villanueva de Al-
gaidas o Archidona, lo que
duplica el tiempo de atención
al paciente.

A través de esta petición,
desde la plataforma reclaman
que se agilice el proceso, para
que se pueda dotar al munici-
pio de una ambulancia, por lo
que le dan el plazo de un mes
para poner en marcha futuras
movilizaciones de reivindica-
ción.

CAMPILLOS 

CAMPILLOS | El municipio Cam-
pillos dio un año más la bien-
venida al verano con la cele-
bración de la Noche en Blan-
co, un evento repleto de acti-
vidades culturales y de ocio
para todas las edades que
congregó en torno a un mi-
llar de personas por las ca-
lles más céntricas de la ciu-
dad.

La zona semipeatonal de
calle San Benito, la Plaza de

España y el Parque José Ma-
ría Hinojosa acogieron nu-
merosas actuaciones que
reunieron a un gran número
de personas que disfrutaron
de este evento turístico y cul-
tural de primer nivel.

Además, 23 comercios lo-
cales participaron en la
‘Shopping Night’ que permi-
tió a la ciudadanía adquirir
sus productos y servicios con
descuentos del 20 por ciento.

Campillos celebra
su tradicional
Noche en Blancoinformativo con todas las

normas y aspectos a cumplir
durante la estancia en el re-
cinto. «La piscina de verano
presenta un aspecto inmejo-
rable para su apertura y dis-
frute por parte de la ciudada-
nía. Desde la Concejalía de
Deportes hemos trabajado
duro para que esta infraes-
tructura se encuentre en
unas condiciones óptimas.
Además, tenemos prevista
alguna mejora más para 2025
como la sustitución de la ma-
quinaria y la depuradora de
la piscina grande. El objetivo
es que los vecinos y vecinas
de Campillos disfruten de
una instalación moderna y
en perfecto estado», ha ex-
plicado el concejal de Depor-
tes, Miguel Cortés.

El coste del acceso al recin-
to será de 2 euros para las
personas adultas, 1 euro pa-
ra menores de 14 años y 1,5
euros para mayores de 65
años. Además, este año se
ofrece también la posibili-
dad de obtener un bono de
20 baños por 30 euros en to-
tal.



CAMPILLOS 

Buscan una fosa común en el
cementerio municipal de Campillos
CAMPILLOS| Campillos acogerá
durante las próximas sema-
nas los trabajos de localiza-
ción de la fosa común exis-
tente en el cementerio muni-
cipal. 

Esta actuación está enmar-
cada dentro del convenio
marco entre la Junta de Anda-
lucía y la Universidad de Má-
laga a través de fondos de la
Secretaría de Estado de Me-
moria Democrática, y consis-
tirá en la realización de varios
sondeos arqueológicos con el
fin de encontrar su ubicación,
su delimitación perimetral y
evaluación del estado de con-
servación de los enterramien-
tos colectivos de víctimas.

Los trabajos están coordi-
nados por las profesoras de la
UMA  María José Berlanga,
del Departamento de Arqueo-
logía, y Encarnación Barran-
quero, del Departamento de
Historia Contemporánea. Pre-
viamente al inicio de estos

trabajos se ha llevado a cabo
una labor de investigación en
varios archivos tanto civiles
como militares, entre ellos el
Archivo del Tribunal Militar
Territorial Segundo de Sevilla
y el Archivo Histórico Provin-
cial de Málaga, y también una
prospección mediante la téc-

nica de georradar. Además, se
han buscado testimonios ora-
les para recabar información
que ayude en la localización
de la fosa común. El alcalde
de Campillos, Daniel Gómez;
el segundo teniente de alcal-
de, Diego Pérez; el portavoz
de IU en el Ayuntamiento, Jor-

NORORMA

ARCHIDONA | La Asociación pa-
ra el Desarrollo Rural (ADR)
Sierra Norte de Málaga ha
definido de forma participa-
tiva los objetivos para los
nuevos fondos LEADER me-
diante una encuesta en la
que más de 800 personas de
los siete municipios han opi-
nado sobre aspectos como
economía, agricultura, po-
blación, medio ambiente,
servicios e infraestructuras y
organización administrati-
va. Durante la jornada de tra-
bajo, más de 70 representan-
tes de sectores clave definie-
ron las líneas de actuación
que se pondrán en marcha
para dar respuesta a las prin-
cipales necesidades comar-
cales.

El vicepresidente y alcalde
de Cuevas de San Marcos, Jo-
sé María Molina, agradeció
la notable participación ciu-
dadana en las dos jornadas
de trabajo que se han llevado
a cabo. Destacó asimismo la

La ADR Sierra Norte de Málaga define las
líneas de actuación para aplicar los
nuevos fondos Leader

CAMPILLOS 

CAMPILLOS | El Ayuntamiento
de Campillos conmemoró
un año más el Día Interna-
cional del Orgullo LGTBIQ+,
que se celebra cada 28 de ju-
nio.

Para ello, se organizaron
varias iniciativas así como
una lectura de manifiesto en
defensa de los derechos de
lesbianas, gays, personas

Campillos celebra el
Día Internacional
del Orgullo LGTBIQ+

enorme participación conse-
guida con más de 800 perso-
nas que han expresado su
opinión sobre los principales
problemas de los municipios
a través de la encuesta en la
web
www.juntoshacemoscomarc
a.es.

Por su parte, el Jefe de Ser-
vicio de Promoción Rural de
la Delegación Provincial de
Agricultura y en representa-
ción de la Junta de Andalu-
cía, Enrique Cano, destacó la
importancia de diseñar el
nuevo programa LEADER
con la mayor representativi-
dad y participación comarcal
posible.

Finalmente, la gerente del
Grupo de Desarrollo, Santos
Cruces, explicó las líneas de
ayuda del nuevo programa
que se han seleccionado y
que comprenderán los secto-
res agrario y agroindustrial,
las PYME y autónomos en ge-
neral, además de ayudas pa-

ra mejorar la calidad de vida
destinadas a asociaciones o
entidades locales. Especial-
mente, se trabajará en mejo-
rar la igualdad de género, la
situación de la juventud y
para mitigar el cambio climá-
tico en la comarca.

ge Segura, y el concejal del
grupo popular, Francisco Mo-
rales, visitaron el pasado jue-
ves el cementerio municipal
para conocer en primera per-
sona los detalles de esta ac-
tuación, que comenzará pró-
ximamente en la zona delimi-
tada.

transgénero, bisexuales e
intersexuales y a favor de la
igualdad de todas las perso-
nas. Además, las seis ban-
deras arco iris permanecie-
ron colgadas en la fachada
del Ayuntamiento hasta el  1
de julio. Además, por las no-
ches su fachada se iluminó
con los colores de la bande-
ra arcoiris.
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ARCHIDONA

ARCHIDONA | Archidona volvió a
vestirse de gala para acoger la
décimo sexta edición del festi-
val «Plazas y Patios para la Poe-
sía», un evento que este año ha
rendido homenaje al periodista
y poeta malagueño Manuel Al-
cántara, conmemorando el lus-

tro de su fallecimiento. Duran-
te el mes de junio, distintos es-
pacios emblemáticos de la ciu-
dad han sido escenario de re-
citales poéticos que han con-
tado con la participación de
reconocidos poetas y entu-
siastas de la literatura.

Finaliza la ‘XVI
Plazas y Patios
para la poesía’ en
Archidona estos
días

Finalmente, explicó los
próximos pasos que condu-
cirán a solicitar y obtener en
los próximos meses un nue-
vo Programa Europeo de
Desarrollo Rural para la co-
marca, con el objetivo de se-
guir avanzando. 
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CASABERMEJA

CASABERMEJA | El Ayuntamiento
de Casabermeja se ha unido al
Colegio de Veterinarios de Má-
laga mediante la firma del
convenio de colaboración en
la creación y desarrollo del Re-
gistro Municipal de Animales
de Compañía y la Gestión Inte-
gral de las colonias felinas. El
acuerdo se materializó el 25 de

ARCHIDONA

junio mediante la firma que
tuvo lugar entre el presidente
del Colegio de Veterinarios de
Málaga, Juan Antonio de Lu-
que y el alcalde de Casaberme-
ja, Antonio Artacho. Al en-
cuentro también asistió Raúl
Pico, concejal de Medioam-
biente del consistorio del mu-
nicipio malagueño.

Casabermeja firma
un convenio con el
Colegio de
Veterinarios de
Málaga

ARCHIDONA | El Ayuntamiento de
Archidona presentó las nove-
dades de la ruta teatralizada
‘La Arxiduna Dormida’, que se
desarrollará durante los me-
ses de julio, agosto, septiem-
bre y octubre.

El evento, anunciado en
una rueda de prensa en la Ofi-
cina de Turismo de Archidona,
ubicada en la Plaza Ochavada,
contó con la participación del
concejal de Cultura, Pablo Ga-
rrido, la Licenciada en Histo-
ria, Isabel Nuevo, y la técnica
de Turismo, Rocío Montero.

«Hoy presentamos la nueva
edición de ‘La Arxiduna Dor-
mida’, una ruta que mantiene
el formato ampliado del año
pasado y que incluye intere-
santes novedades», comentó
Pablo Garrido durante la pre-
sentación.

Esta ruta teatralizada se ha
consolidado como una de las
ofertas culturales más atracti-
vas de la comarca, permitien-
do a los visitantes recorrer la
historia de Archidona a través

de su conjunto amurallado y
con la participación de actores
que interpretan personajes
históricos.

Isabel Nuevo, guía local y
encargada de llevar a los visi-
tantes por este viaje en el tiem-
po, destacó la importancia de
esta ruta para la valorización
del patrimonio histórico y cul-
tural de Archidona. «Esta ruta
es un homenaje a ocho siglos
de historia. Fue declarado
bien de interés cultural en
1985 y es hermoso visitar todo
el parque periurbano donde se
encuentra», explicó Nuevo. La
visita se realiza al atardecer,
con una luz especial, y a lo lar-
go del recorrido aparecen per-
sonajes históricos cuyos rela-
tos están basados en textos
originales.

Una de las principales nove-
dades de este año es la inclu-
sión de la parte alta de la re-
cién restaurada Alcazaba, que
añade un nuevo escenario y
tres personajes adicionales al
recorrido. Entre los personajes

La iniciativa  ‘Arxiduna Dormida’
regresa este verano a Archidona

CUEVAS DE SAN MARCOS

CUEVAS DE SAN MARCOS | La Conse-
jería de Agricultura, Pesca y
Desarrollo Rural de la Junta de
Andalucía ha destinado cerca
de 700.000 euros a la mejora
de dos caminos rurales en el
municipio de Cuevas de San
Marcos.  Son actuaciones in-
cluidas dentro del programa
‘Plan Itínere II’, que tiene co-
mo fin la modernización de los
accesos a explotaciones, para
impulsar su presencia en el
mercado y fomentar la diversi-
ficación agrícola.

Concretamente, la Adminis-
tración regional ha actuado en
el Camino de La Isla y en el Ca-
mino de la Fuente del Mármol,
dos de las principales vías ru-
rales del municipio.

En este sentido, desde el
Consistorio cuevacho han des-
tacado la importancia de am-

bas actuaciones por lo que su-
pone para el sector agrícola.
«Son caminos muy extensos y
que dan acceso a varias explo-
taciones dedicada al cultivo
del olivar, tan importante en
nuestro municipio», ha asegu-
rado el alcalde de Cueva de
San Marcos, José María Moli-
na, que recientemente ha po-
dido comprobar de primera

mano los trabajos desarrolla-
dos en una visita del delegado
territorial de Agricultura, Pes-
ca y Desarrollo Rural en Mála-
ga, Fernando Fernández Ta-
pia-Ruano, en la que también
estuvieron presentes el tenien-
te de alcalde delegado de Ur-
banismo, Prudencio Ginés, y
el concejal de Medio Ambien-
te, Juan Luis Martín.

La Junta mejora dos caminos
rurales en Cuevas de San
Marcos tras una inversión de
700.000 euros

que los visitantes podrán en-
contrar se encuentran figuras
como Abderramán I, Doña Le-
onor de Morales, Washington
Irving, y Blas Infante.

Por su parte, Rocío Montero,
técnica de Turismo, detalló las
tres modalidades disponibles
para participar en la ruta: la
ruta teatralizada, la ruta con
cena en distintos restaurantes

de Archidona, y la ruta que in-
cluye cena y alojamiento en
establecimientos locales. «Te-
nemos tres opciones para co-
nocer la historia de la Villa Al-
ta. Los interesados pueden
inscribirse en la Oficina de Tu-
rismo, llamando al 952716479
o a través del email oficinade-
turismo@archidona.es», indi-
có Montero.

ARCHIDONA

ARCHIDONA| La Guardia Civil, en
el marco de las actuaciones
que se llevan a cabo contra la
producción y tráfico de mari-
huana, ha desarticulado una
organización criminal dedica-
da al cultivo y elaboración de
droga y su envío a otros países
europeos. La investigación se
inició a finales del pasado año
cuando, a través de los cana-
les internacionales de coope-
ración policial, se tuvo conoci-
miento de la aprehensión en
Alemania de 16 botellas de re-
sina de cannabis procedentes
de España, que estaba etique-
tada como aceite de oliva. 

Tras las gestiones realiza-
das, se corroboró que el envío
fue realizado desde la locali-
dad de Estepona (Málaga),
siendo identificadas las perso-
nas que realizaron el envío y

fueron localizadas 3 planta-
ciones indoor de marihuana
en dos viviendas en Estepona
y en una nave industrial del
municipio de Archidona que
eran utilizadas por esta orga-
nización. Por ello, se procedió
al registro de las mismas, sien-
do intervenidos 1.200 plantas
de marihuana en proceso de
floración, 10 kg de cogollos de

marihuana, 10 kg de resina de
cannabis, 1.580 cigarrillos
electrónicos recargados con
resina de cannabis y material
necesario para procesar y ela-
borar la droga. Fueron deteni-
das 8 personas por  delitos de
pertenencia a organización
criminal y tráfico de drogas,
siendo puestas a disposición
de la autoridad judicial.

La Guardia Civil desarticula
en Archidona una
organización criminal
dedicada al cultivo de droga 
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Versos y cultura en el tercer
encuentro con la poesía en
Archidona

ARCHIDONA

ARCHIDONA| La emblemática
plaza de la Iglesia de Archi-
dona acogió anoche una vi-
brante jornada literaria en
el marco del ciclo ‘Plazas y
Patios para la Poesía’, que
este año conmemora el lus-
tro del fallecimiento del re-
conocido periodista y poeta
malagueño Manuel Alcánta-
ra.

El evento contó con la par-
ticipación del poeta mala-
gueño Pedro Plaza Gonzá-
lez, quien siempre ha contri-
buido significativamente a
la difusión de la poesía con-
temporánea.

El concejal de Cultura del
Ayuntamiento de Archido-
na, Pablo Garrido, inauguró
el evento con unas palabras
de bienvenida. «Seguimos
aprendiendo de la vida y
obra de este periodista uni-
versal malagueño al que de-
dicamos esta edición. Esta

tarde nos reunimos en este
hermoso lugar de Archidona
donde la cultura y la poesía
es la protagonista».

La velada también inclu-
yó la lectura de poemas de
Manuel Alcántara, a cargo
de dos  vecinas de Archido-
na, Laura Liceras y Cayeta-
na Montes. Este homenaje
se realizó en reconocimien-
to al legado de Alcántara,
cuya influencia perdura en
el panorama literario ac-
tual.

Una de las sorpresas de la
noche fue la participación
del poeta cubano Carlos Ma-
nuel  Gómez ganador del
Premio de Poesía Antonio
Gala. Su intervención aña-
dió un toque internacional
al evento, y su lectura de ‘El
libro de los golpes’ resonó
profundamente entre los
asistentes. Gómez expresó
su  gratitud por la invitación
y destacó la importancia de
este tipo de encuentros para
la  promoción de la poesía.

Sierra de Yeguas acogerá por
primera vez su propia versión
del ‘Grand Prix’

SIERRA DE YEGUAS 

SIERRA DE YEGUAS | El próximo
sábado 6 de julio se celebra-
rá por primera vez en Sierra
de Yeguas el evento conoci-
do como ‘Grand Prix’ La cita
tendrá lugar en el Campo de
Fútbol Francisco Arenas a
partir de las nueve y media
de la noche.

Este evento contará con la
participación de seis her-
mandades locales: Herman-
dad de La Vera-Cruz, Her-
mandad de La Humildad,
Hermandad de Nuestro Pa-
dre Jesús Nazareno, Her-
mandad del Santo Entierro,
Hermandad de Nuestra Se-
ñora de los Dolores y el Club
Ciclista Serra Bike. Las
puertas se abrirán al públi-
co desde las ocho y media de
la tarde. Los asistentes po-
drán disfrutar de servicio de
barra con comida y bebidas,
gestionado por las herman-
dades participantes. Al fina-
lizar el espectáculo, un DJ
ofrecerá música en directo
con éxitos de los años 80 y
90 para continuar con la ce-
lebración. Los equipos que

competirán en el Grand Prix
son: ¡Omaita, Vaya Cruz!,
Ana y los 7, Los Machaqui-
tos, Los Pingüinos del Dia-
blo, La Cuadrilla y Serra Bi-
ke.

El evento contará con pre-
mios atractivos para los ga-
nadores. El equipo que se
clasifique en primer lugar
recibirá un premio de 300
euros, cortesía del Ayunta-
miento de Sierra de Yeguas.

El segundo clasificado será
obsequiado con un jamón.

Las entradas tienen un
precio de 10 euros para
adultos y 6 euros para me-
nores de 12 años (menores
de dos años entran gratis).
Los puntos de venta inclu-
yen todas las hermandades
participantes, así como Pe-
pe Rubillo, Kiosco Tolico, Ti-
sana y en Navahermosa en
el comercio Cayetana.

La Junta impulsa programas
de Empleo y Formación en
Fuente de Piedra

FUENTE DE PIEDRA

FUENTE DE PIEDRA | La delegada
visitó el Ayuntamiento de
Fuente de Piedra para inau-
gurar junto a su alcalde, Si-
ro Pachón, y la primera te-
niente de alcalde, Yolanda
González, los dos proyectos
de Empleo y Formación que
le han sido concedidos al
Consistorio gracias a la in-
versión del Gobierno regio-
nal de 728.576 euros.

El primero de ellos está
enfocado a la albañilería y
jardinería y va dirigido a
desempleados mayores de
45 años ya que, según Pa-
chón, “el 49% de los villa-
fontenses sin trabajo tiene
esa edad, con lo cual, para
nosotros es un colectivo
prioritario al que hay que
atender de manera urgente,
y con la realización de este
proyecto, esperamos au-
mentar su nivel de emplea-
bilidad y reducir el paro”.

El segundo proyecto re-
quiere la titulación de la
Educación Secundaria Obli-
gatoria o equivalente, trata
sobre confección, progra-
mación y publicación de pá-
ginas web, y el alumnado es
menor de 30 años. 

«Sabemos que los jóvenes
a menudo tienen especial
dificultad para adquirir ex-
periencia profesional, por

eso esta formación en alter-
nancia con la práctica les
será muy útil», ha explicado
el alcalde.

En último lugar, Sánchez
Sierra y Pachón despidieron
a la quincena de jóvenes
desempleados que conclu-
yen ahora su formación con
el proyecto de la convocato-
ria anterior, obteniendo su
certificado de formación. 

Detenidas seis personas en
Cuevas de San Marcos por
robos en viviendas

CUEVAS DE SAN MARCOS

CUEVAS DE SAN MARCOS | La Guar-
dia Civil, en el marco de la
operación “Amantiq” ha
desarticulado una organiza-
ción criminal dedicada al
robo en viviendas en las
provincias de Málaga y Cór-
doba.

La investigación se inició
tras tener conocimiento de
varios robos en viviendas de
las localidades de Cuevas de
San Marcos (Málaga) e Izna-
te (Córdoba), iniciándose
las gestiones para identifi-
cación de los autores y su lo-
calización.

Fruto de la investigación
fue localizado y recuperado
en la provincia de Granada
un vehículo tipo Quad que
había sido sustraído en la
localidad de Cuevas de San
Marcos, siendo identificado
el autor del robo y su cóm-
plice.

Tras las gestiones realiza-
das, en portales de internet
de compraventa de produc-
tos de segunda mano fueron
localizados varios objetos y

antigüedades sustraídos en
los diversos robos, que fue-
ron identificados por sus
propietarios.

Por todo ello, se procedió
a la identificación del resto
de integrantes de este grupo
criminal, todos ellos resi-
dentes en la localidad de
Cuevas de San Marcos, reali-
zándose seis registros en los
domicilios de los mismos en

los que fueron incautados
varios televisores, un quad,
un patinete eléctrico, video-
consolas, una hidrolimpia-
dora, un remolque, así como
numerosos objetos sustraí-
dos.

Han sido detenidas seis
personas por los delitos de
robo con fuerza en las cosas,
pertenencia a organización
criminal.
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VILLANUEVA DEL TRABUCO  

VILLANUEVA DEL TRABUCO | La Con-
sejería de Turismo, Cultura y
Deporte de Málaga ha iniciado
el proceso para incluir el Com-
plejo Hidráulico Molino del
Prevenido, ubicado en Villa-
nueva del Trabuco, en el In-
ventario de Bienes Reconoci-
dos del Patrimonio Histórico
Andaluz. Está situado junto al
río Guadalhorce, a tres kiló-
metros del casco urbano del
pueblo, cerca de la carretera
MA-4100 y de la Fuente de los
100 Caños.

Este molino, construido en
la primera década del siglo
XX, es uno de los últimos re-
presentantes del proceso de
industrialización agrícola en

Inician los trámites para
incluir otro molino de
Villanueva del Trabuco en el
catálogo del Patrimonio
Histórico Andaluz

el municipio desde su inde-
pendencia en el siglo XIX.

El Complejo Hidráulico Mo-
lino del Prevenido, junto con
el Molino de San Antonio del
Jabonero, posee importantes
valores etnológicos e indus-
triales que justifican su inclu-
sión en el inventario, cuyo pro-
pósito es facilitar su identifica-
ción y promover su conserva-
ción y difusión. Este molino,
dedicado a la producción de
harina, ha sido completamen-
te rehabilitado y conserva
gran parte de su maquinaria
original, incluyendo restos de
infraestructura hidráulica co-
mo el azud y el caz. En el área
de molienda del complejo, se

NORORMA  

NORORMA| Más de 800 vecinos
de Archidona, Villanueva de
Tapia, Villanueva del Trabuco,
Villanueva del Rosario, Villa-
nueva de Algaidas, Cuevas Ba-
jas y Cuevas de San Marcos
han participado en un cuestio-
nario sobre las principales ne-
cesidades de la comarca Sierra
Norte de Málaga con el fin de
elaborar el plan estratégico.

Alta participación
El Grupo de Desarrollo ha va-
lorado muy positivamente la
«alta participación» obtenida,
lo que demuestra la «implica-
ción de los habitantes de la co-
marca» en este proceso de pla-
nificación estratégico sobre su
futuro. Para dinamizar a la po-
blación, se han realizado las
siguientes actuaciones con-

Más de 800 vecinos
participan con su opinión en
el proceso de elaboración del
plan estratégico de Nororma

mantienen en buen estado
dos conjuntos de molienda,
así como la cabria, la bancada
y las muelas, además de las
poleas que transmitían movi-
miento a otras máquinas de la
panadería. 

En 1952, coincidiendo con el
fin del racionamiento y la rea-
nudación de la actividad mi-
nera, se modernizó el comple-
jo y se renovó toda la carpinte-
ría, obra del carpintero local
Francisco ‘Cebollino’. Esta re-
novación incluyó la bancada,
las poleas, la cabria y el rodez-
no, y en una de las piedras del
conjunto se puede leer ‘Isidro
Díaz, 1952’, en honor al carpin-
tero encargado.

cretas: buzoneo de todos los
domicilios de la comarca con
folleto explicativo que incluía
un código QR para acceder al
cuestionario desde el móvil;
instalación de una carpa que
ha recorrido todos los munici-
pios durante 2 semanas para
animar e incentivar la partici-

pación de forma presencial;
anuncios en televisiones loca-
les, correos electrónicos y re-
des sociales.

A partir de estos resultados
se organizará la nueva Estrate-
gia de Desarrollo Comarcal pa-
ra los próximos años, que con-
tará con nuevos recursos.

VVA DEL ROSARIO  La tercera en el municipio

VVA DEL ROSARIO | El Ayuntamien-
to de Villanueva del Rosario
inauguró la pasada semana la
tercera pista de pádel del mu-
nicipio, que ha surgido de la
partida asignada a los presu-
puestos participativos 2024,
como la medida más votada
por los vecinos. Entre otras co-
sas, también se llevó a cabo la
reubicación del parque de ca-
listenia, acondicionando el
suelo con césped.

Villanueva del Rosario
inaugura una pista de pádel
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Comarca |
FUENTE DE PIEDRA Un total de 17 pollos

FUENTE DE PIEDRA| El proyecto
de recuperación del cerníca-
lo primilla en la Reserva Na-
tural de Fuente de Piedra,
Málaga, liderado por Ende-
sa, DEMA y la Junta de An-
dalucía, ha logrado estable-
cer una colonia de esta espe-
cie protegida. Este proyecto
se enfoca en la conservación
de esta pequeña rapaz diur-
na incluida en el Listado An-
daluz de Especies Silvestres
en Régimen de Protección
Especial.

Durante el mes de junio,
se han llevado a cabo diver-
sas acciones para proteger
al cernícalo primilla, inclu-
yendo la restauración de un
primillar y la instalación de
un sistema de vídeo-vigilan-

cia. Este sistema ha permiti-
do confirmar la presencia de
tres parejas reproductoras
en sus nidos, observándose
cómo alimentan a sus pollos
con insectos.

Uno de los hitos importan-
tes del proyecto ha sido el
traslado de 17 pollos de cer-
nícalo primilla nacidos en
cautividad en el Centro de
Cría de DEMA en Extrema-
dura al primillar en Fuente
de Piedra. Este traslado es el
tercero realizado en la tem-
porada de cría de 2024, den-
tro del proyecto ‘Recupera-
ción de Poblaciones de Cer-
nícalo Primilla en la Provin-
cia de Málaga’.Además, seis
pollos fueron marcados con
dispositivos GPS para obte-

ner información sobre sus
áreas de campeo, alimenta-
ción y desplazamientos mi-
gratorios. El marcaje se rea-
lizó en el Centro de Interpre-
tación de la Laguna de Fuen-
te de Piedra y los pollos fue-
ron devueltos al primillar
para iniciar el seguimiento
una vez comiencen sus pri-
meros vuelos.

El proyecto también inclu-
ye actividades educativas y
de divulgación dirigidas a
escolares. En el pasado año,
más de 100 niños de entre
seis y doce años recibieron
charlas sobre la conserva-
ción del cernícalo primilla,
con planes de continuar es-
tas actividades en otros cen-
tros educativos de la zona.

Logran establecer una colonia
de cernícalo primilla en la
Reserva Natural de Fuente de
Piedra después de cuatro años

VVA DEL TRABUCO 

Desmantelan en Villanueva del
Trabuco un grupo criminal
dedicado al transporte de
drogas desde Málaga a Francia
VVA DEL TRABUCO | La Guardia
Civil, en el marco de la Ope-
ración HAPPY, ha desmante-
lado una organización cri-
minal dedicada al transpor-
te de droga por carretera
desde Málaga a Francia,
siendo detenidas 8 personas
y realizándose 3 requisito-
rias judiciales por los delitos
de pertenencia a organiza-
ción criminal y tráfico de
drogas.

La investigación se inició
tras tener conocimiento de
que una nave industrial de la
localidad de Villanueva del
Trabuco (Málaga) podría es-
tar utilizándose para el al-
macenaje de hachís y mari-
huana por parte de un grupo
criminal.

Tras las gestiones realiza-
das, se pudo comprobar que
en la misma había un trasie-
go inusual de personas, ob-
servándose la llegada de un
vehículo comercial con ma-
trícula extranjera que salió
escoltada por dos vehículos
a modo de lanzaderas para
evitar ser detectados.

Por ello se procedió a su
seguimiento y detención,
siendo detenidos los tres
ocupantes del vehículo y se
intervinieron 10 fardos de
hachís que arrojaron un pe-
so aproximado de 360 kg y
otros 23 kg de marihuana.

Al vehículo le habían
practicado un doble fondo
de apertura electrónica rea-
lizado con un sofisticado sis-
tema de domótica donde
guardaban la droga de forma
segura para no ser detectada
y poder transportarla hasta
Francia.

A raíz de esta primera in-
tervención se continuaron
las investigaciones identifi-
cándose a los miembros de
esta red criminal compuesta
por españoles, marroquíes y
franceses de origen magrebí
residentes en la provincia de
Almería, Málaga y Francia.

Se realizaron 5 registros en
la vivienda de los autores en
las localidades de Estepona,
(Málaga), Roquetas de Mar y
Almería capital siendo dete-
nidas otras 4 personas y pos-
teriormente se realizó la de-
tención de otro miembro de
la red en la localidad de Tari-
fa (Cádiz).

Esta operación ha sido lle-
vada a cabo por efectivos de
Equipo de Delincuencia Or-
ganizada y Antidrogas
(EDOA) de la Unidad Orgáni-
ca de Policía Judicial de la
Comandancia de la Guardia
Civil de Málaga.
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Cofradías  |

BOBADILLA ESTACIÓN

BOBADILLA ESTACIÓN | La Her-
mandad de Nuestra Señora
de los Dolores de Bobadilla
Estación ha reelegido a Tere-
sa González Dolores como
Hermana Mayor de la agru-
pación. 

En la votación, que se ce-
lebró el 16 de junio,  partici-
paron el 30 por ciento de los
miembros de la Hermandad,
con un total de 68 votos emi-
tidos, de los cuales 66 fue-
ron a favor de Mª Teresa
González Muñoz y 2 votos en
blanco.

La junta directiva queda
compuesta por Bárbara Mu-
ñoz como primera teniente
de Hermano Mayor, Francis-
ca Vázquez como segunda
teniente, Francisco Gonzá-
lez como el secretario, Juana
González que es la fiscal, Re-

medios Lobato como la teso-
rera y la albacea general que
es para Francisca Barrien-
tos. Este resultado reafirma
la confianza de la Herman-

dad en la gestión de  Teresa
González Muñoz y su equipo
para guiar la cofradía duran-
te los próximos años en ade-
lante. 

Teresa González, reelegida
Hermana Mayor de la
Hermandad de los Dolores de
Bobadilla Estación

ARCHIDONA

ARCHIDONA | El concejal de Cul-
tura y Turismo del Ayunta-
miento de Archidona, Pablo
Garrido, el fotógrafo local
Paco Páez Almohalla, y el
hermano mayor de la Cofra-
día de la Virgen de Gracia,
Fernando Morales, presen-
taron el cartel anunciador
de la Romería Nocturna al
Santuario de la Virgen de
Gracia que tendrá lugar co-
mo cada año en la noche del
14 al 15 de agosto.

Fernando Morales destacó
la importancia de la romería
para los vecinos de Archido-
na, subrayando la devoción
de la ciudadanía hacia la
Virgen de Gracia. «Partici-
par en la romería de la Vir-
gen de Gracia es expresar
esa devoción que tenemos
todos los archidoneses y
multitud de personas de los
pueblos hermanos y veci-
nos,» afirmó Morales.

Además, extendió una in-
vitación a todos los vecinos
de la comarca a unirse al
evento, resaltando su carác-
ter identitario para la locali-
dad.

Una de las características
distintivas de esta romería
son las tradiciones archido-
nesas, como los ‘Repiques’ y
las ‘Luminarias’. 

«Los campanarios de to-
dos los templos tocarán a
gloria tres veces al día,» ex-
plicó Morales, subrayando
la singularidad de la cele-
bración.

Cabe mencionar que la
Romería Nocturna al San-
tuario de la Virgen de Gracia
es la única romería nocturna
de toda la provincia de Mála-
ga, declarada Fiesta de Sin-
gularidad Turística Provin-
cial.

Pablo Garrido destacó la
calidad del cartel elaborado
por Paco Páez. «El cartel
consigue expresar todo lo
que es nuestra noche mági-
ca del 14 al 15 de agosto. Una
noche en la que se ve muchí-
sima muchedumbre, como
va llegando el momento en
el que la cofradía hace su pe-
regrinación oficial en torno
a las doce de la noche,» co-
mentó Garrido durante la
presentación. También ani-

mó a fotógrafos y aficiona-
dos a participar en el con-
curso de este año.

Paco Páez, por su parte,
expresó su gratitud al Ayun-
tamiento y a la cofradía por
la oportunidad de realizar el
cartel.

«Es signo del esfuerzo que
se hizo el año pasado y se
puede comprobar la canti-
dad de gente que hay. Animo
a que se siga trabajando des-
de el Ayuntamiento y la co-
fradía para promocionar
nuestra romería,» declaró
Páez.

La devoción a la Virgen de
Gracia, que este año inicia el
proceso de preparación para
la coronación canónica, es
un reflejo del fervor de toda
la comarca.

La Romería acoge cada
año a cientos de peregrinos
que llegan a la ermita para
mostrar su devoción a la Vir-
gen de Gracia, sentimiento
extendido entre todos los ar-
chidoneses que cuidan una
de las tradiciones con más
carácter identario de la loca-
lidad. 

Presentado el cartel de la Romería Nocturna al Santuario de la
Virgen de Gracia de Archidona, obra del fotógrafo Paco Páez

ANTEQUERA

ANTEQUERA | Antequera ha
puesto en marcha su Liga
Cofrade, que este año cum-
ple su tercera edición. 

Un gran número de depor-
tistas cofrades se unen en
esta competición que tiene
como principal objetivo  in-
centivar unas jornadas de
convivencia entre las cofra-
días de Pasión de Anreque-

Antequera celebra una nueva
edición de su Liga Cofrade

ra, a la par que se practica
deporte, con la ejecución de-
diferentes partidos de fútbol
con premios para los vence-
dores. 

La competición, que ten-
drá un formato de liga y ter-
minará con una final four,
reúne a nueve cofradías de
la ciudad, que disputarán
ocho partidos cada una.

El objetivo principal de es-
ta iniciativa, tal y como in-
forman los equipos partici-
pantes, es unir a las cofradí-
as ya sus grupos jóvenes. 

“Lo que queremos es que
se sigan inculcando los valo-
res de nuestras cofradías los
365 días del año  y que lo de-
mostremos siempre con res-
peto entre nosotros”.
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